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CÁMARA DE DIPUTADOS 
REFORMA ELECTORAL  
Va por México arranca foros por Reforma Electoral.- La coalición Va por México dio inició a los foros 
“Por el Fortalecimiento de la Democracia” respecto a la Reforma Electoral que tiene por objetivo el 
debate de la propuesta y defender a los órganos autónomos. El coordinador del PRD en San Lázaro, 
Luis Espinosa Cházaro, dijo que la necesidad de un foro deviene de las voces que se escuchen, pues 
se invitó a todos para debatir la propuesta y no solo a unos cuantos. Mientras que el líder de la 
bancada del PRI, Rubén Moreira, aseveró que los foros tratan de defender la democracia y razonar 
el voto de cara a la presentación de la propuesta presidencial de Reforma Electoral en el pleno. El 
coordinador panista, Jorge Romero, recalcó que en la discusión electoral tienen que caber todas las 
voces y se debe reflejar la pluralidad política del país. [RAZÓN] [HERALDO] [UNOMÁSUNO] 
[JORNADA] [RAZÓN]  

Ugalde advierte sobre “colombianización” de la democracia mexicana.- El ex presidente del Consejo 
General del IFE, Luis Carlos Ugalde, advirtió que la penetración creciente del crimen organizado en 
las elecciones representa “un riesgo inminente de supervivencia de la democracia” en México. Al 
participar en la inauguración de los foros alternos sobre la Reforma Electoral organizados por la 
coalición opositora Va por México en la Cámara de Diputados, el académico alertó, incluso, sobre la 
“colombianización” de la democracia mexicana. El presidente de la Jucopo y líder parlamentario del 
PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, coincidió en que la mayor amenaza para la 
democracia mexicana es la interferencia del crimen organizado en las elecciones. [MILENIO] [SOL DE 
MÉXICO]  
Reforma Electoral busca mermar órganos electorales autónomos: José Woldenberg.- El 
expresidente del IFE, José Woldenberg, aseguró que la iniciativa de Reforma Electoral del Presidente 
Andrés Manuel López Obrador tiene como intención apenas visible mermar la autonomía de los 
órganos electorales autónomos, para adherirlos a la voluntad presidencial. “El problema más 
alarmante es mermar la autonomía de las instituciones electorales para alinearlas a la voluntad 
presidencial, pues solo quiere hacer un instituto de elecciones y un solo tribunal”, explicó durante 
los foros para debatir la reforma en la Cámara de Diputados. [RAZÓN] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] 
[REFORMA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Nuevo Código de Procedimientos Civiles y Familiares debe ir acompañado de presupuesto: 
Moreira.- El presidente de la Jucopo, Rubén Moreira Valdez, señaló que el nuevo Código de 
Procedimientos Civiles y Familiares debe ir acompañado de presupuesto, así como de normas que 
establezcan el tiempo de su aplicación y que sea supervisado por una comisión. Al participar en el 
tercer foro del Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, presidido por la diputada Aleida Alavez, con 
la participación de integrantes de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia de 
México, el también coordinador de los diputados federales del PRI, externó su reconocimiento por 
las normas que pudieran haber presentado y que ahora se revisarán en el Congreso de la Unión. 
[UNIVERSAL] [HERALDO] [HERALDO]  
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Líderes en San Lázaro se reunirán el domingo, deben responder a sentencia del TEPJF.- La Jucopo 
de la Cámara de Diputados confirmó que se reunirá este domingo 7 de agosto, antes de las 17:00 
horas, para revisar la última sentencia del TEPJF, sobre el ajuste en la Comisión Permanente del 
Congreso. El presidente de la Junta y coordinador del PRI, Rubén Moreira, manifestó que el fallo de 
los magistrados electorales tiene elementos que los líderes en San Lázaro deben analizar 
cuidadosamente. [MVS]  

Movimiento Ciudadano celebra que le den lugar en la Comisión Permanente.- MC celebró la 
decisión del TEPJF sobre el fallo de contar con un lugar en la Comisión Permanente, pues aseguró 
que se garantiza la representación de miles de mexicanos. “Contra un régimen que busca 
persistentemente violentar la legalidad, la ley siempre será nuestra mejor defensa”, destacó el 
coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez. [RAZÓN] [RAZÓN]  

Acusa oposición uso de la justicia en CDMX y a nivel nacional, para persecución política.- Los líderes 
parlamentarios del PAN, PRD y del PRI en la Cámara de Diputados acusaron uso político y electoral 
de las instituciones de justicia, para perseguir y amedrentar a la oposición en la Ciudad de México y 
también a nivel nacional. Respecto a las investigaciones en la capital sobre el presunto “cártel 
inmobiliario” que involucraría a funcionarios y exfuncionarios de filiación panista, el coordinador del 
albiazul en San Lázaro, Jorge Romero, demandó que se respete el debido proceso. [MVS] 

DIPUTADOS 
Parte del dinero de fideicomisos se entregó a la Federación para "proyectos prioritarios": Álvarez-
Buylla.- Dos años después de la extinción de 109 fideicomisos que administraban dinero público para 
proyectos trans-sexenales, de los cuales 44 eran para investigación científica y desarrollo 
tecnológico, la Directora General del Conacyt, Elena Álvarez Buylla, reconoció ante diputados y 
senadores que parte de esos recursos se entregó a la Tesorería de la Federación para los "proyectos 
prioritarios" de este gobierno. La actual administración federal considera bajo esta categoría a la 
refinería de Dos Bocas, el Aeropuerto Felipe Ángeles y el Tren Maya. [CRÓNICA] [UNOMÁSUNO] 
[UNIVERSAL]  

Conacyt y Legislativo reanudan el diálogo.- El diputado ecologista Javier López Casarín propuso que 
el Congreso de la Unión establezca una mesa de trabajo permanente con la titular del Conacyt, María 
Elena Álvarez-Buylla. El objetivo es atender los requerimientos de información que han planteado 
los integrantes de las comisiones de Ciencia y Tecnología, tanto de la Cámara de Diputados como del 
Senado, pero sobre todo trabajar de forma coordinada para fortalecer el marco jurídico y la 
asignación de recursos para la investigación. [EXCÉLSIOR] 

Reforzar protección a niñas, niños y adolescentes, ante el consumo de tabaco, proponen.- La Ley 
General para el Control del Tabaco, debe señalar expresamente, que la autoridad instituirá medidas 
“para reducir el consumo de tabaco, particularmente en las niñas, niños y adolescentes”, ya que el 
texto vigente solo se refiere a “menores”, planteó el PAN en la Cámara de Diputados. A nombre de 
esa fracción parlamentaria, el diputado Justino Arriaga pidió se hagan otras modificaciones, con el 
fin de sustituir el término “menores” por el de “niñas, niños y adolescentes”. [MVS] 

OPINIÓN  
Columna/ Trascendió/ ** Que para la mayoría de Morena, liderada por Ignacio Mier en la Cámara 
de Diputados, más vale demasiado tarde que nunca jamás, pues una semana después de inaugurar 
su parlamento abierto sobre la reforma electoral envió invitaciones a los 11 integrantes del Consejo 
General del INE, que preside Lorenzo Córdova, y a los siete magistrados del Tribunal en la materia 
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que encabeza Reyes Rodríguez, así como a rectores de instituciones como Enrique Graue, de la 
UNAM, entre otros personajes. [MILENIO/p2] 
Columna/ Sacapuntas/ ** Le preocupa la grilla… del Senado.- El líder de los diputados de Morena, 
Ignacio Mier, está muy interesado en la grilla del Senado. La disputa por la presidencia de la Mesa 
Directiva de la Cámara Alta para el próximo periodo de sesiones lo tiene con el Jesús en la boca. 
Porque si gana Alejandro Armenta, su paisano poblano, tendrá un rival de mucho peso rumbo a la 
candidatura de su partido al gobierno de Puebla. [HERALDO/p2] 
Artículo/ Alejandro Moreno/ Una reforma electoral ciudadana.- Enmarcada en una retórica 
facilista, esa propuesta no es producto de un diálogo sostenido con diversas fuerzas políticas y 
sectores como el académico, sino de una sola voluntad que busca imponerse al Poder Legislativo 
Federal y al Constituyente Permanente. Por tales motivos, la alianza legislativa "Va por México" 
hemos cerrado filas en contra de esa intentona autoritaria y convocado a un verdadero Foro de 
Parlamento Abierto "… [UNIVERSAL/p14] 
Columna/ Rozones/ Mensaje en foro electoral alterno.-  Con la novedad de que finalmente sí 
arrancaron los foros organizados por los partidos de oposición en San Lázaro sobre el tema de la 
Reforma Electoral, y lo que trascendió, en el día de estreno fue el alertamiento que hizo José 
Woldenberg, exconsejero presidente del INE, sobre el retroceso, que, recalcó, significaría aprobar 
una reforma como la que está planteando el Ejecutivo." [RAZÓN/p2] 
Artículo/ Yolanda de la Torre/ Tensión global por ambos lados.- Si bien, no es algo que debiéramos 
visualizar como el preámbulo de una guerra, la reciente visita a Taiwán de la líder de la Cámara de 
Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, que por una parte era esperada y por otra era un 
hecho anunciado de diferentes formas, añade una tensión innecesaria a la relación entre Washington 
y Beijing… [SOL DE MÉXICO] 
Artículo/ David Colmenares/ Cultura de la igualdad.- La cultura organizacional no es ajena a los roles 
y los estereotipos de género. Éstos pueden influir en la cultura organizacional y marcar la diferencia 
en la actitud de la institución y sus integrantes en distintos escenarios, comprometiendo el 
desempeño tanto institucional como individual del personal y generar prácticas discriminatorias. 
[SOL DE MÉXICO/p13] 
Columna/ Frentes Políticos/ Bienvenida la autocrítica.- El diputado federal oaxaqueño Armando 
Contreras Castillo aseguró que Morena debe modificar los métodos para la elección de consejeras y 
consejeros, tras lo sucedido el pasado fin de semana en la Asamblea Distrital, donde hubo muchas 
quejas. [EXCÉLSIOR/p9] 

EJECUTIVO 

Complace a AMLO la nominación de Delfina y perfila relevo en SEP.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador celebró al decisión de Morena de perfilar a Delfina Gómez, titular de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), como candidata a la gubernatura del Estado de México para 2023. Anunció 
la próxima semana comenzará el proceso de relevo en esa dependencia, en la que quedará al frente, 
dijo, otra mujer. [MILENIO / p6-p7] 

El litio del país, al sector automotriz.- El presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció el litio de 
México como “un insumo atractivo” para fortalecer a la industria automotriz e incluso para que más 
plantas de vehículos se instalen en territorio nacional. Destacó que con el objetico de crear una 
empresa estatal del litio competitiva, el gobierno mexicano aprovechará la experiencia de Bolivia, 
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país que desde 2008 nacionalizó el mineral para que su manejo este a cargo del Estado. [HERALDO / 
pp-p4] 

GENERAL 

Viruela del mono en México, en ascenso; piden no desestimar casos.- A pesar de que las 
autoridades sanitarias mencionan que la viruela del mono no es de gravedad y no tiene una 
aceleración tan contagiosa, en México la enfermedad ha aumentado tres mil por ciento desde que 
apareció el primer caso en nuestro país, el pasdo 28 de mayo, de acuerdo con informes de la 
Secretaría de Salud (Ssa); además en julio, el ritmo de propagación fue más acelerado. [RAZÓN / pp-
p6] 

Sin descanso continúa titánica labor para rescatar a 10 mineros en mina de Coahuila.- Han pasado 
más de 48 horas desde que se registró el derrumbe en el interior de una mina de carbón en el 
municipio de Sabinas, en Coahuila, y las labores titánicas continúan para rescatar a una decena de 
mineros que siguen atrapados a más de 60 metros de profundidad, pero si no se logran avances y no 
se logra acceder a la brevedad al sitio las esperanzas de encontrarlos con vida se reducen con el lapso 
de las horas. [CRÓNICA / p7] 

ECONOMÍA 

Disminuye el subsidio a la premium; sigue para Magna y diesel.- Tras cinco meses de no pagar el 
impuesto, automovilistas que utilizan gasolina Premium no tendrán al 100 por ciento el subsidio que 
otorga la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para contener el gasolinazo, por lo que a 
partir de este sábado y por primera vez desde marzo de 2022, pagarán parte de la cuota del Impuesto 
Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) por cada litro del combustible Premium, al reduje el 7.7 
por ciento dicho subsidio a esta gasolina que es la de mayor octanaje. [CRÓNICA / pp-p6] 

Retrocede inversión fija 1.24%.- La Inversión Fija Bruta cayó 1.24 por ciento en mayo, de acuerdo 
con cifras ajustadas por estacionalidad del Inegi. La disminución se debió que sus dos componentes 
descendieron, liderados por la inversión en construcción, con un declive de 2.73 por ciento. En ese 
componente, la inversión en el sector residencial reportó un retroceso de 3.31 por ciento. [REFORMA 
/ p7] 

SEGURIDAD 

Celaya: ataque a bar deja 8 muertos y 5 lesionados.- La Secretaría de Seguridad Ciudadana de Celaya 
informó que anoche murieron ocho personas y cinco resultaron heridas en un ataque a un bar en la 
comunidda de San José el Nuevo. Un reporte al número de emergencias 911 alertó sobre 
detonaciones de arma de fuego al interior del negocio clandestino. Los socorristas corroboraron que 
ocho personas ya no contaban con signos vitales. [MILENIO / p11] 
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LEGISLATIVO  

Los tiempos en la sucesión 

El proceso electoral está a la vuelta de la esquina; el destape de las corcholatas, por parte del 
presidente, ocurrió desde el pasado 5 de julio, cuando mencionó a Claudia Sheinbaum, Marcelo 
Ebrard, Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, Tatiana Clouthier y Rocío Nahle, aunque la 
carrera parece centrarse en los dos primeros. 
En Veracruz se han manejado con insistencia los nombres de Rocío Nahle –que parece fortalecerse con 
la aprobación de la ley que le dedicó la bancada morenista en el Congreso local–, Sergio Gutiérrez 
Luna, Ricardo Ahued Bardahuil, Zenyazen Escobar García y Manuel Huerta Ladrón de Guevara. Estos 
dos últimos, con la ventaja de contar con estructura propia, un importante sector del magisterio y los 
llamados servidores de la Nación, respectivamente. 
También, aunque con menos posibilidades, han sido encartados otros dos secretarios de despacho, el 
de Gobierno, Eric Cisneros; y el de Seguridad Púbica, Hugo Gutiérrez Maldonado, quien al igual que 
Nahle no es veracruzano. 
 
 
 
https://www.elsoldecordoba.com.mx/analisis/los-tiempos-en-la-sucesion-8695251.html 
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El proceso electoral está a la vuelta de la esquina; el destape de las corcholatas, por parte del 
presidente, ocurrió desde el pasado 5 de julio, cuando mencionó a Claudia Sheinbaum, Marcelo 
Ebrard, Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, Tatiana Clouthier y Rocío Nahle, aunque la 
carrera parece centrarse en los dos primeros. 
En Veracruz se han manejado con insistencia los nombres de Rocío Nahle –que parece fortalecerse con 
la aprobación de la ley que le dedicó la bancada morenista en el Congreso local–, Sergio Gutiérrez 
Luna, Ricardo Ahued Bardahuil, Zenyazen Escobar García y Manuel Huerta Ladrón de Guevara. Estos 
dos últimos, con la ventaja de contar con estructura propia, un importante sector del magisterio y los 
llamados servidores de la Nación, respectivamente. 
También, aunque con menos posibilidades, han sido encartados otros dos secretarios de despacho, el 
de Gobierno, Eric Cisneros; y el de Seguridad Púbica, Hugo Gutiérrez Maldonado, quien al igual que 
Nahle no es veracruzano. 
 

 

https://www.elsoldeorizaba.com.mx/analisis/los-tiempos-en-la-sucesion-8695250.html 
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Los tiempos en la sucesión 

El proceso electoral está a la vuelta de la esquina; el destape de las corcholatas, por parte del 
presidente, ocurrió desde el pasado 5 de julio, cuando mencionó a Claudia Sheinbaum, Marcelo 
Ebrard, Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, Tatiana Clouthier y Rocío Nahle, aunque la 
carrera parece centrarse en los dos primeros. 
En Veracruz se han manejado con insistencia los nombres de Rocío Nahle –que parece fortalecerse con 
la aprobación de la ley que le dedicó la bancada morenista en el Congreso local–, Sergio Gutiérrez 
Luna, Ricardo Ahued Bardahuil, Zenyazen Escobar García y Manuel Huerta Ladrón de Guevara. Estos 
dos últimos, con la ventaja de contar con estructura propia, un importante sector del magisterio y los 
llamados servidores de la Nación, respectivamente. 
También, aunque con menos posibilidades, han sido encartados otros dos secretarios de despacho, el 
de Gobierno, Eric Cisneros; y el de Seguridad Púbica, Hugo Gutiérrez Maldonado, quien al igual que 
Nahle no es veracruzano. 
 
 
https://www.diariodexalapa.com.mx/analisis/los-tiempos-en-la-sucesion-8695000.html 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/analisis/los-tiempos-en-la-sucesion-8695000.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

06/08/2022 

 

LEGISLATIVO  
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El proceso electoral está a la vuelta de la esquina; el destape de las corcholatas, por parte del 
presidente, ocurrió desde el pasado 5 de julio, cuando mencionó a Claudia Sheinbaum, Marcelo 
Ebrard, Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, Tatiana Clouthier y Rocío Nahle, aunque la 
carrera parece centrarse en los dos primeros. 
En Veracruz se han manejado con insistencia los nombres de Rocío Nahle –que parece fortalecerse con 
la aprobación de la ley que le dedicó la bancada morenista en el Congreso local–, Sergio Gutiérrez 
Luna, Ricardo Ahued Bardahuil, Zenyazen Escobar García y Manuel Huerta Ladrón de Guevara.  
Estos dos últimos, con la ventaja de contar con estructura propia, un importante sector del magisterio 
y los llamados servidores de la Nación, respectivamente. También, aunque con menos posibilidades, 
han sido encartados otros dos secretarios de despacho, el de Gobierno, Eric Cisneros; y el de Seguridad 
Púbica, Hugo Gutiérrez Maldonado, quien al igual que Nahle no es veracruzano. 
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El proceso electoral está a la vuelta de la esquina; el destape de las corcholatas, por parte del 
presidente, ocurrió desde el pasado 5 de julio, cuando mencionó a Claudia Sheinbaum, Marcelo 
Ebrard, Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, Tatiana Clouthier y Rocío Nahle, aunque la 
carrera parece centrarse en los dos primeros. 
En Veracruz se han manejado con insistencia los nombres de Rocío Nahle –que parece fortalecerse con 
la aprobación de la ley que le dedicó la bancada morenista en el Congreso local–, Sergio Gutiérrez 
Luna, Ricardo Ahued Bardahuil, Zenyazen Escobar García y Manuel Huerta Ladrón de Guevara. Estos 
dos últimos, con la ventaja de contar con estructura propia, un importante sector del magisterio y los 
llamados servidores de la Nación, respectivamente. 
También, aunque con menos posibilidades, han sido encartados otros dos secretarios de despacho, el 
de Gobierno, Eric Cisneros; y el de Seguridad Púbica, Hugo Gutiérrez Maldonado, quien al igual que 
Nahle no es veracruzano. 
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Ebrard, Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, Tatiana Clouthier y Rocío Nahle, aunque la 
carrera parece centrarse en los dos primeros. 
En Veracruz se han manejado con insistencia los nombres de Rocío Nahle –que parece fortalecerse con 
la aprobación de la ley que le dedicó la bancada morenista en el Congreso local–, Sergio Gutiérrez 
Luna, Ricardo Ahued Bardahuil, Zenyazen Escobar García y Manuel Huerta Ladrón de Guevara. 
 Estos dos últimos, con la ventaja de contar con estructura propia, un importante sector del magisterio 
y los llamados servidores de la Nación, respectivamente. También, aunque con menos posibilidades, 
han sido encartados otros dos secretarios de despacho, el de Gobierno, Eric Cisneros; y el de Seguridad 
Púbica, Hugo Gutiérrez Maldonado, quien al igual que Nahle no es veracruzano. 
 
 
 
 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/los-tiempos-en-la-sucesion/50216719 
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presidente, ocurrió desde el pasado 5 de julio, cuando mencionó a Claudia Sheinbaum, Marcelo 
Ebrard, Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, Tatiana Clouthier y Rocío Nahle, aunque la 
carrera parece centrarse en los dos primeros. 
En Veracruz se han manejado con insistencia los nombres de Rocío Nahle –que parece fortalecerse con 
la aprobación de la ley que le dedicó la bancada morenista en el Congreso local–, Sergio Gutiérrez 
Luna, Ricardo Ahued Bardahuil, Zenyazen Escobar García y Manuel Huerta Ladrón de Guevara. Estos 
dos últimos, con la ventaja de contar con estructura propia, un importante sector del magisterio y los 
llamados servidores de la Nación, respectivamente. 
También, aunque con menos posibilidades, han sido encartados otros dos secretarios de despacho, el 
de Gobierno, Eric Cisneros; y el de Seguridad Púbica, Hugo Gutiérrez Maldonado, quien al igual que 
Nahle no es veracruzano. 
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Inicia en San Lázaro parlamento alterno sobre la Reforma Electoral 

 

Las bancadas de la oposición en la Cámara de Diputados, dieron inicio a los trabajos del parlamento 

abierto alterno sobre la reforma electoral. 

En paralelo al ejercicio de debate aprobado por la mayoría del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) y aliados, sin apoyo logístico de las autoridades del recinto para ocupar espacios físicos en 

San Lázaro y sin respaldo con la difusión del evento a través de las vías oficiales de la Cámara ni el 

Canal del Congreso, los legisladores del bloque Va por México arrancaron el análisis en materia 

electoral. 

El acto fue encabezado por los líderes parlamentarios de las bancadas del Partido Acción Nacional 

(PAN), del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

así como sus vicecoordinadoras y vicecoordinadores. 

El ejercicio inició con el reclamo generalizado hacia la que llamaron “mayoría oficialista” en el Palacio 

Legislativo, encabezada por Morena, y que intentó bloquear la realización del mismo. 

El coordinador panista, Jorge Romero, recalcó que en la discusión electoral tienen que caber todas las 

voces y se debe reflejar la pluralidad política del país. 

“Porque tuvo el grupo parlamentario mayoritario en esta Cámara, la descortesía de no invitar a todas 

las voces que consideramos se tienen que escuchar, pues si lo que estamos diciendo es que lo que nos 

sostiene como país es una pluralidad política, cómo va a ser posible que se escuchen solamente la 

voces que quieren hablar a favor de una propuesta de reforma electoral que proviene del Ejecutivo”, 

recalcó. 

Romero Herrera enfatizó que en la historia de las reformas electorales, usualmente son las fuerzas de 

oposición las que empujan y nunca en México, los cambios en la materia habían surgido del Ejecutivo 

Federal. En el parlamento oficial, recalcó, no se quiso escuchar todas las voces ni abrir la puerta a la 

pluralidad. Pese a ello, confirmó que los panistas seguirán participando en esos foros. El coordinador 

perredista Luis Cházaro, se sumó al reclamo por la negativa de autorizar el uso de espacios comunes en 

el recinto y la difusión del evento alterno, a través del Canal del Congreso. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/inicia-en-san-lazaro-parlamento-alterno-sobre-la-

reforma-electoral-561328.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/inicia-en-san-lazaro-parlamento-alterno-sobre-la-reforma-electoral-561328.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/inicia-en-san-lazaro-parlamento-alterno-sobre-la-reforma-electoral-561328.html
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Sigue vigente alianza: Moreira 

 

 La coalición Va por México, continuará, afirmó Rubén Moreira, coordinador del PRI en la 

Cámara de Diputados. Aseguró que aún no está cerrada la posibilidad de continuar en 

alianza tanto para el Estado de México, Coahuila como para las elecciones presidenciales, 

aunque primero buscarán el diálogo como lo han hecho anteriormente. “En el Estado de 

México, en Coahuila y hasta el 24, cuando menos, seguiremos en Alianza, claro, cada 

partido puede postular o presentar alguna opción, pero se buscará como en otras 

ocasiones, que se llegue a algún acuerdo”, sostuvo. 

https://drive.google.com/file/d/1GKJ3UD3nYBiYrJESN4DMIr3NnqqQs3Rs/vie

w 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GKJ3UD3nYBiYrJESN4DMIr3NnqqQs3Rs/view
https://drive.google.com/file/d/1GKJ3UD3nYBiYrJESN4DMIr3NnqqQs3Rs/view
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Preocupa a exconsejeros el narco y el debilitamiento del INE en foro de reforma 

electoral 

 

En el primero de los cinco foros que la coalición Va por México organiza de manera paralela al 

parlamento abierto de la Cámara de Diputados respecto a la reforma electoral propuesta por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, exconsejeros del extinto Instituto Federal Electoral (IFE) 

alertaron por la presencia del narcotráfico en las elecciones del país, así como el probablemente 

desmantelamiento de las instituciones electorales.  

Al abrir el primer bloque del Foro por el Fortalecimiento de la Democracia, el exconsejero Luis Carlos 

Ugalde señaló que una de las mayores preocupaciones que tiene sobre la democracia del país es la 

activa participación del crimen organizado en las elecciones, donde los partidos y candidatos no 

denuncian por miedo a represalias. 

“Un riesgo eminente de sobrevivencia de la democracia electoral mexicana es la penetración creciente 

del crimen organizado, es cierto que siempre ha estado presente, es cierto que participa y ha fondeado 

campañas y ha sobornado candidatos ganadores, pero lo que hemos visto en los últimos años es que 

hay una presencia creciente en la movilización del voto, en la inhibición del voto de adversarios e 

incluso en la intervención en casillas el día de la jornada”, lamentó. 

Ugalde dijo que esta situación puede llevar al país a la “colombialización” de la democracia mexicana, 

escenario en el que los grupos delictivos controlan la totalidad de los candidatos en aquellas regiones 

que son de su interés para llevar a cabo sus operaciones. 

Si no se logra contener el tema, alertó, corre el riesgo de avanzar muy rápido y en pocos años salirse de 

control como en ciertas regiones del país, donde algunos candidatos renuncian o se postulan porque se 

los piden. “Y observo que por temor entendible, porque los candidatos no quieren denunciar, ni los 

partidos lo hacen, ha habido una falta de debate público sobre el tema”, añadió. 

Al respecto, Jorge Romero, coordinador de los diputados del PAN, explicó que uno de los temas a 

abordar en estos foros, además de la evaluación de elecciones primarias y una segunda vuelta, sería la 

cancelación de los comicios en los que se compruebe la participación activa del crimen organizado. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/foro-de-reforma-electoral-preocupa-a-

exconsejeros-el-narco-y-el-debilitamiento-del-ine-8697081.html 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/foro-de-reforma-electoral-preocupa-a-exconsejeros-el-narco-y-el-debilitamiento-del-ine-8697081.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/foro-de-reforma-electoral-preocupa-a-exconsejeros-el-narco-y-el-debilitamiento-del-ine-8697081.html
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CDD niegan espacios en San Lázaro a foros alternos sobre reforma electoral 

 

Y la Cámara de Diputados negó a las bancadas de la coalición ‘Va por México’ salones y 

espacios en Palacio de San Lázaro para llevar a cabo sus foros alternos sobre la reforma 

electoral, esto luego de que la fracción del PRD solicitó la llamada Zona C para sus foros de 

5, 12 y 19 de agosto; sin embargo, a través de un oficio firmado por Omar Sánchez, 

secretario Ejecutivo de la Junta de Coordinación Política, descartó asignar cualquier 

espacio común para ese efecto 

https://drive.google.com/file/d/12ZCC8rqvfUJaf2eFTKrHieY1GCtxipmH/view 

 

https://drive.google.com/file/d/12ZCC8rqvfUJaf2eFTKrHieY1GCtxipmH/view
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Va por México arranca foros por Reforma Electoral 

 

La coalición Va por México dio inició a los foros “Por el Fortalecimiento de la Democracia” respecto a la 

Reforma Electoral que tiene por objetivo el debate de la propuesta y defender a los órganos 

autónomos. 

El coordinador del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, dijo que la densidad de un foro deviene 

de las voces que se escuchen, pues se invitó a todos para debatir la propuesta y no solo a unos 

cuantos: 

“La defensa del INE es la defensa de la ciudadanización, pues ellos son quienes hacen el proceso 

electoral, además que a los consejeros se les ha atacado de muchas maneras, por ello los partidos 

estamos para defender la democracia que nos ha costado 30 años irlo perfeccionando” 

Mientras que el líder de la bancada del PRI, Rubén Moreira,  aseveró que los foros tratan de defender 

la democracia y razonar el voto de cara a la presentación de la propuesta presidencial de Reforma 

Electoral en el pleno: 

“La Cámara es el órgano que representa a la nación, en el Ejecutivo está representados aquellos que 

votaron por el Presidente, pero aquí están todos. El lugar para debatir son las Cámaras, es un ejercicio 

dialéctico, uno propone y se debate, pues puede haber rechazo ya que no se pierde el tiempo de 

ninguna manera. La ley es perfectible, pero vamos a defender la democracia”, 

En tanto, el coordinador de la bancada panista, Jorge Herrera aseguro que vivimos en un país que es y 

que siempre va a ser una República, en donde habrá pluralidad, aunque aclaró se deben tener reglas 

claras en la democracia mexicana. Por ello, expresó que en los foros se invita a todos y no solo a los 

integrantes del grupo mayoritario, que son quienes desean aprobar una reforma sin debate: 

“El grupo mayoritario en la Cámara tuvo la descortesía de no invitar a todos a sus foros sobre la 

reforma eléctrica. Nunca una propuesta de reforma electoral había surgido desde el Ejecutivo, lo hacen 

siempre las fuerzas políticas”, 

https://www.razon.com.mx/mexico/arranca-mexico-foros-reforma-electoral-493263 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/arranca-mexico-foros-reforma-electoral-493263
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Insiste Va por México por espacios en San Lázaro 

 

 Los líderes parlamentarios del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados reiteraron su 

solicitud de espacios en Palacio de San Lázaro para celebrar los foros alternos sobre la 

reforma electoral después de que la Junta de Coordinación Política les negó el uso del 

Auditorio Aurora Jiménez y de cualquier otro salón para dicho efecto; no obstante, el 

panista Jorge Romero, el priista Rubén Moreira y el perredista Luis Espinosa Cházaro 

confirmaron que en caso de no obtener una respuesta afirmativa la coalición ‘Va por 

México’ inaugurará hoy de cualquier forma sus foros en un salón del Grupo Parlamentario 

de Acción Nacional y con la participación de José Woldenberg, ex presidente del IFE 

https://drive.google.com/file/d/12cDZhOZPx-W_w-

P5QNJU_79OC4_Ti7qx/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12cDZhOZPx-W_w-P5QNJU_79OC4_Ti7qx/view
https://drive.google.com/file/d/12cDZhOZPx-W_w-P5QNJU_79OC4_Ti7qx/view
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

 

“Me parece incluso infantil que en la Cámara de Diputados que es la casa del pueblo, la 

casa de la discusión, la mayoría pues pretenda callar las voces de la oposición, vía no 

prestarnos los auditorios que para eso están justamente. Empezamos muy bien con Luis 

Carlos Ugalde, exconsejero presidente del INE, estuvo ya también con nosotros, José 

Woldenberg, toda una autoridad en materia de democracia en este país y ahorita las 

ponencias de Derechos Humanos y democracia con Angélica de la Peña y Carolina del 

Ángel Cruz, dándole voz a los que no habían sido invitados para a partir de ello construir la 

reforma electoral que sí sea de avanzada, que sí evolucione nuestro marco democrático y 

no que vaya en un retroceso”. 

https://drive.google.com/file/d/1IO_b-

wCPsEq0pvQCLhhGLX8wuijjz0_d/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1IO_b-wCPsEq0pvQCLhhGLX8wuijjz0_d/view
https://drive.google.com/file/d/1IO_b-wCPsEq0pvQCLhhGLX8wuijjz0_d/view
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

 

“Lo que se organizó en Jucopo por parte de Morena y sus aliados no es verdaderamente 

un foro de Parlamento Abierto, los parlamentos abiertos tienen como finalidad escuchar 

todas las voces y aquí lo que de inició se planteó, pues no estaban invitados por ejemplo, 

los consejeros del INE, el árbitro electoral al que pretende modificarse, sin voz, sin opinión 

y por eso tomamos la decisión de hacer foros mucho más plurales en los que haya 

verdaderos expertos en la materia, no gente que vaya solamente a echarle porras a la 

propuesta del Ejecutivo, queremos un debate mucho más serio”. 

https://drive.google.com/file/d/1DuitvGEthL8qjkJc3VMBgSViePbb26Ax/vie

w 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DuitvGEthL8qjkJc3VMBgSViePbb26Ax/view
https://drive.google.com/file/d/1DuitvGEthL8qjkJc3VMBgSViePbb26Ax/view
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Ugalde advierte sobre “colombianización” de la democracia mexicana 

 

El ex presidente del Consejo General del IFE, Luis Carlos Ugalde, advirtió que la penetración creciente 

del crimen organizado en las elecciones representa “un riesgo inminente de supervivencia de la 

democracia” en México.  

Al participar en la inauguración de los foros alternos sobre la reforma electoral organizados por la 

coalición opositora Va por México en la Cámara de Diputados, el académico alertó, incluso, sobre la 

“colombianización” de la democracia mexicana. 

“Es cierto que siempre ha estado presente, es cierto que participa y ha fondeado campañas, que ha 

sobornado candidatos ganadores, pero lo que hemos visto en los últimos años es que hay una 

presencia creciente en la movilización del voto, en la inhibición de votos de adversarios, e incluso la 

intervención en casillas el día de la jornada electoral Es un tema nos puede llevar al riesgo de los que se 

conoce como ‘colombianización’ de la democracia mexicana”, dijo. 

Ugalde urgió, por ello, a frenar la intervención de las organizaciones criminales en los procesos 

electorales y propuso la anulación de los comicios en caso de injerencia del crimen. 

“Este tema, si no se contiene, corre el riesgo de avanzar muy rápidamente, y observo que, por temor 

entendible, porque los candidatos no quieren denunciar ni los partidos lo hacen, ha habido una falta de 

debate público sobre el tema”, señaló. 

El ex consejero electoral recomendó, en ese sentido, reducir al mínimo el uso de efectivo en elecciones 

y en la economía gubernamental. “El efectivo es como lo son las armas en el crimen organizado. El 

efectivo en campañas es el instrumento fundamental para violar la ley y para gastar de más. Así como 

en el crimen organizado, si no detienes el tráfico ilegal de armas, no vas poder combatir la fuerza de los 

malos, en campañas políticas si no combates el uso de efectivo, pues el problema va ser muy difícil de 

atacar”, indicó. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, coincidió en que la mayor amenaza para la democracia mexicana es la 

interferencia del crimen organizado en las elecciones. 

https://www.milenio.com/politica/ugalde-advierte-sobre-colombianizacion-de-la-democracia-

mexicana 

 

https://www.milenio.com/politica/ugalde-advierte-sobre-colombianizacion-de-la-democracia-mexicana
https://www.milenio.com/politica/ugalde-advierte-sobre-colombianizacion-de-la-democracia-mexicana
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Crece reclamo social y económico 
por carencia de Código Nacional de 
Procedimientos Civiles y Familiares 

El reclamo social y económico para la solución de conflictos ha incrementado por carecer de 
disposiciones legales uniformes en todo el país, advirtió el presidente de la Comisión Nacional de 
Tribunales Superiores de Justicia de los Estados Unidos Mexicanos (Conatrib), magistrado Rafael 
Guerra Álvarez, al acudir a la Cámara de Diputados acompañado por integrantes de la organización, 
para alertar sobre la urgencia de que se expida el Código Nacional de Procedimientos Civiles y 
Familiares (CNPCF). 

Con la presencia del presidente de la Junta de Coordinación Política, diputado Rubén Moreira Valdez, 
y de la coordinadora del grupo de trabajo de Justicia Cotidiana, diputada Aleida Alavez Ruiz, el 
magistrado dictó una conferencia en la que destacó las virtudes de la propuesta en la materia 
elaborada por la Conatrib, producto del análisis de 246 ordenamientos jurídicos nacionales e 
internacionales, así como diversos precedentes jurisprudenciales, reglamentos, acuerdos y circulares. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/5/crece-reclamo-social-economico-por-carencia-de-codigo-nacional-de-
procedimientos-civiles-familiares-428269.html  
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Nuevo Código de Procedimientos 
Civiles y Familiares debe ir 

acompañado de presupuesto: 
Moreira 

El coordinador de los diputados del PRI indicó que este nuevo reglamento 
debe de tener normas que establezcan el tiempo de su aplicación y que 
sea supervisado por una comisión 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Rubén Moreira Valdez, señaló que el nuevo Código de 

Procedimientos Civiles y Familiares debe ir acompañado de presupuesto, así como de normas que 

establezcan el tiempo de su aplicación y que sea supervisado por una comisión. 

Al participar en el tercer foro del Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, presidido por la diputada federal 

Aleida Alavez, con la participación de integrantes de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de 

Justicia de México, el también coordinador de los diputados federales del PRI, externó su reconocimiento 

por las normas que pudieran haber presentado y que ahora se revisarán en el Congreso de la Unión. 
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El líder priísta afirmó que el código que se discute no solo debe salir desde la Cámara de Diputados, sino 
que tiene que escuchar a muchos actores, porque, subrayó, el texto base es el texto difícil, y son los 
magistrados los que han hecho la mayor parte del camino. 

Reiteró que para el éxito de este instrumento debe incluirse un horizonte de tiempo; debe estar bien 

armonizado con los tratados internacionales; además de ver hacia el futuro, que el ciudadano tenga acceso 

y se respete la singularidad que no tienen algunas entidades. 

El exgobernador de Coahuila indicó que hoy en el país todavía hay resistencia de legislaturas locales para 

aceptar lo que dice la reforma del 2010-2011, y hay lugares donde no hay matrimonio igualitario, entonces, 

dijo, le dicen a la persona vaya y presente el amparo. “Yo sé que esto es del Código sustantivo, pero que no 

nos pase eso”, agregó. 

Tras reconocer los avances digitales que existen en los procesos jurídicos de los estados de Nuevo León y 

de Coahuila, Moreira Valdez señaló que es necesario un mecanismo para que sea más rápida la revisión de 

las normas y aprovechar a los redactores del código. 

En su oportunidad, Miguel Felipe Meri Ayup, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Coahuila, 
destacó el trabajo de los poderes judiciales locales para la gobernabilidad y la paz social en el país. 

El magistrado enfatizó que los tribunales locales atienden más de 3 millones de asuntos judiciales al año, 

lo que significa tres veces más de lo que atiende el Poder Judicial, pero trabajan con la mitad de 

presupuesto. 

En el evento estuvieron presentes las diputadas de la fracción priista Yolanda de la Torre y Sue Ellen 

Bernal, y los presidentes de los tribunales locales de la Ciudad de México, Coahuila, Tlaxcala, Querétaro, 

Nayarit, Baja California, Puebla, Sinaloa y Durango, que son miembros de la Comisión Nacional de Tribunales 

Superiores de Justicia de México. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/moreira-nuevo-codigo-de-procedimientos-

civiles-y-familiares-debe-ir-acompanado-de-presupuesto 
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Nuevo Código De Procedimientos Civiles Y Familiares Debe 

Ir Acompañado De Presupuesto: Rubén Moreira 

 

El coordinador del GPPRI coincidió con los presidentes de tribunales locales sobre las necesidades de 

recursos para implementar este instrumento. El presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado 

de Coahuila, Miguel Felipe Meri Ayup, advirtió que los tribunales locales tienen tres veces más asuntos 

que el Poder Judicial federal, pero trabajan con la mitad de presupuesto. 

 

https://hojaderutadigital.mx/nuevo-codigo-de-procedimientos-civiles-y-familiares-debe-ir-acompanado-de-presupuesto-ruben-

moreira/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/nuevo-codigo-de-procedimientos-civiles-y-familiares-debe-ir-acompanado-de-presupuesto-ruben-moreira/
https://hojaderutadigital.mx/nuevo-codigo-de-procedimientos-civiles-y-familiares-debe-ir-acompanado-de-presupuesto-ruben-moreira/
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En la discusión electoral deben caber todas las voces: Jorge Romero 

 

Las bancadas de la oposición en la Cámara de Diputados, dieron inicio a los trabajos del 

Parlamento Abierto alterno sobre la reforma electoral presentada por el Ejecutivo 

Federal. En paralelo al ejercicio de debate aprobado por la mayoría de Morena y sus 

aliados, sin apoyo logístico de las autoridades del recinto para ocupar espacios físicos en 

San Lázaro y sin respaldo con la difusión del evento a través de las vías oficiales de la 

Cámara ni el Canal del Congreso, los legisladores del bloque ‘Va por México’ arrancaron el 

análisis en materia electoral. El coordinador panista, Jorge Romero, señaló que en la 

discusión electoral tienen que caber todas las voces y se debe reflejar la pluralidad política 

del país. 

https://drive.google.com/file/d/1YqoEC9jKvX8amKpckexQFbN_Jx8S8YXn/vi

ew 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YqoEC9jKvX8amKpckexQFbN_Jx8S8YXn/view
https://drive.google.com/file/d/1YqoEC9jKvX8amKpckexQFbN_Jx8S8YXn/view
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AMLO y líderes de Morena calumniaron a diputados por 

voto contra reforma eléctrica: TEPJF 

 

El pleno de la Sala Regional Especializada resolvió que en el caso, que se origina de una queja 

presentada por el diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, se actualiza la difusión 

de propaganda con contenido calumnioso, “dado que se advierte una imputación directa y unívoca del 

delito de traición a la patria, establecido en el artículo 123 del Código Penal Federal”. 

 

https://bajopalabra.com.mx/amlo-y-lideres-de-morena-calumniaron-a-diputados-por-voto-contra-reforma-electrica-tepjf 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://bajopalabra.com.mx/amlo-y-lideres-de-morena-calumniaron-a-diputados-por-voto-contra-reforma-electrica-tepjf
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Acusa oposición uso de la justicia en CDMX y a nivel nacional, para persecución política 

 

Los líderes parlamentarios del PAN, PRD y del PRI en la Cámara de Diputados acusaron uso político y 

electoral de las instituciones de justicia, para perseguir y amedrentar a la oposición en la Ciudad de 

México y también a nivel nacional. 

Respecto a las investigaciones en la capital sobre el presunto “cártel inmobiliario” que involucraría a 

funcionarios y exfuncionarios de filiación panista, el coordinador del albiazul en San Lázaro, Jorge 

Romero, demandó que se respete el debido proceso. 

Si algún integrante del PAN es responsable de cometer delitos, que se investigue conforme a derecho, 

se comprueben las acusaciones y aplique el peso de la ley a quien, en lo individual haya cometido actos 

ilícitos, planteó. 

El diputado Romero Herrera exigió que no se utilicen acciones de personas en lo particular, para 

desacreditar a todo un partido político a través de procesos judiciales sesgados, exigió. 

“Y por qué decimos que se politiza, porque la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, que 

es la que debiera ser la principal garante del debido proceso, desde sus expresiones públicas, 

criminaliza (…) y prácticamente precriminaliza a todos un partido”, reclamó. 

Al hacer alusión al término de connotación política, sin sustento jurídico en los ordenamientos penales 

en la capital “cártel inmobiliario”, agregó el legislador federal, se rompe con el debido proceso, insistió. 

El líder del albiazul en San Lázaro anticipó que en las pesquisas del caso, la Fiscalía podrían intentar 

alcanzarlo y cuando eso suceda, dijo, estará preparado legalmente. 

En tanto, los coordinadores del Sol Azteca y el tricolor expresaron respaldo al diputado Romero 

Herrera, al que lamentaron, la Procuraduría capitalina está presionando y amagando con 

responsabilizarlo. El coordinador perredista, Luis Cházaro consideró que las acciones de la justicia 

capitalina, que ha utilizado de manera oficial términos inadecuados y con los cuáles prejuzga, como las 

referencias al presunto “cártel inmobiliario”, forman parte de una estrategia para golpear 

políticamente a las fuerzas de oposición. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/acusa-oposicion-uso-de-la-justicia-en-cdmx-nivel-

nacional-para-persecucion-politica-561360.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/acusa-oposicion-uso-de-la-justicia-en-cdmx-nivel-nacional-para-persecucion-politica-561360.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/acusa-oposicion-uso-de-la-justicia-en-cdmx-nivel-nacional-para-persecucion-politica-561360.html
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TEPJF mandata a diputados integrar a todos los grupos parlamentarios a la Comisión 

Permanente 

 

El Tribunal Electoral mandata a los diputados convocar en menos de tres días al Pleno, 

para incluir en las sesiones de la Comisión Permanente a todos los partidos políticos, 

luego del desacato en tres ocasiones de su sentencia. En tono molesto, el líder de la 

mayoría morenista, Ignacio Mier, advierte que si los poderes se doblaran seguiríamos en 

la época de la Colonia. El presidente de la Jucopo, Rubén Moreira, dice que acatarán como 

siempre, por lo que no se descarta una sesión extraordinaria lunes o martes. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYKg15Av0FXAZ8&cid=75F18D32

64FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21545&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYKg15Av0FXAZ8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21545&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACYKg15Av0FXAZ8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21545&parId=root&o=OneUp
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TEPJF dio tres días a la Comisión 
Permanente para que se integre a 

Movimiento Ciudadano 

 
 

 

 

 

 

Una vez más, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), resolvió porque 
todos los grupos parlamentarios tuvieran representación dentro de la Comisión Permanente. 

Ya que, por medio de un comunicado, vinculó a la Cámara de Diputados a que determine en 
sesión de pleno qué diputación deja de integrar la Comisión Permanente y sume a la diputación 
que determine Movimiento Ciudadano (MC) para que la integre. 

De igual forma emplazó a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados (Jucopo) 
a que en tres días lleve a cabo las gestiones necesarias para que la Comisión Permanente 
convoque al pleno de la Cámara de Diputados e integre de forma plural y representativa a dicha 
Comisión. 

Y como segundo punto a que la Jucopo actualice el marco normativo para que se asegure que 
la integración de la Comisión será representativa para todos los grupos parlamentarios. La cual 
deberá de concretarse y entrar en vigor antes del inicio del próximo periodo de receso del Congreso 
de la Unión. 

TEPJF dio tres días a la Comisión Permanente para que se integre a Movimiento Ciudadano - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/05/tepjf-dio-tres-dias-a-la-comision-permanente-para-que-se-integre-a-movimiento-ciudadano/
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Líderes en San Lázaro se reunirán el domingo, deben responder a sentencia del TEPJF 

 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados confirmó que se reunirá este domingo 7 

de agosto, antes de las 17:00 horas, para revisar la última sentencia del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), sobre el ajuste en la Comisión Permanente del Congreso.  

El presidente de la Junta y coordinador del PRI, Rubén Moreira, manifestó que el fallo de los 

magistrados electorales tiene elementos que los líderes en San Lázaro deben analizar cuidadosamente. 

Por ejemplo, “subir” a la Comisión Permanente no sólo a un representante del MC, sino también a uno 

del PRD, fracción a la cual, la bancada tricolor cedió un espacio, a fin de darle voz y voto en el 

organismo parlamentario que opera durante los periodos de receso en el Congreso. 

El diputado Moreira Valdez refrendó su postura personal a favor de dar cumplimiento a la sentencia. 

No obstante, fue enfático en que lo ordenado por el Tribunal puede ser objeto de interpretación, ya 

que sus resolutivos hablan de MC, pero no del Sol Azteca, que también fue excluido de la Permanente, 

pero el PRI le prestó uno de sus asientos a fin de darle participación en esa instancia. 

Sin anticipar qué legislador de qué fracción parlamentaria será sustituido por algún miembro de MC, el 

diputado Moreira Valdez señaló que esa tendrá que ser decisión del Pleno. 

El domingo próximo, se conocerá cuál es la respuesta de la Junta de Coordinación al Tribunal, si pide la 

celebración de un periodo extraordinario para dirimir el asunto en el Pleno, y qué legisladores saldrán y 

entrarán del organismo permanente. 

“Es una resolución complicada. Yo le di una primera lectura, entonces me reservo cómo vamos a 

abordarlo de fondo. Le adelanto que el PRI está por el cumplimiento de las resoluciones. Podemos 

estar de acuerdo o no de acuerdo con ella, estamos en el cumplimiento de las resoluciones, que es lo 

que garantiza certeza a todas y a todos. ¿Cuándo nos vamos a reunir? El domingo, aquí los espero”, 

indicó. 

Indicó que para el PRI, todas las fuerzas políticas en la Cámara, sin excepción y de manera 

proporcional, deben formar parte de la Comisión Permanente. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/lideres-en-san-lazaro-se-reuniran-el-domingo-deben-

responder-sentencia-del-tepjf-561349.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/lideres-en-san-lazaro-se-reuniran-el-domingo-deben-responder-sentencia-del-tepjf-561349.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/lideres-en-san-lazaro-se-reuniran-el-domingo-deben-responder-sentencia-del-tepjf-561349.html
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TEPJF dio tres días a la Comisión Permanente para que se integre a Movimiento 

Ciudadano 

 

Una vez más, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), resolvió porque todos los 

grupos parlamentarios tuvieran representación dentro de la Comisión Permanente. 

Ya que por medio de un comunicado, vinculó a la Cámara de Diputados a que determine en sesión de 

pleno qué diputación deja de integrar la Comisión Permanente y sume a la diputación que determine 

Movimiento Ciudadano (MC) para que la integre. 

De igual forma emplazó a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados (Jucopo) a que 

en tres días lleve a cabo las gestiones necesarias para que la Comisión Permanente convoque al pleno 

de la Cámara de Diputados e integre de forma plural y representativa a dicha Comisión. 

Y como segundo punto a que la Jucopo actualice el marco normativo para que se asegure que la 

integración de la Comisión será representativa para todos los grupos parlamentarios. La cual deberá de 

concretarse y entrar en vigor antes del inicio del próximo periodo de receso del Congreso de la Unión. 

Estas medidas fueron aceptadas por mayoría de 5 votos en el pleno de la Sala Superior del TEPJF, 

quienes desde enero de este año han exhortado a la Cámara de Diputados y a su Junta a que se lleve 

dicha integración para asegurar la representación. De hecho destacaron que “en diversas resoluciones 

incidentales relacionadas con el incumplimiento de la sentencia principal, la Sala Superior reiteró la 

necesidad del cumplimiento de su sentencia”. 

A su vez, la Sala Superior dio a conocer que impuso una amonestación en contra de las diputaciones 

que se han mantenido en contra de la integración del partido naranja. 

Así como un apercibimiento a la Jucopo y la Mesa Directiva de la Comisión para que, en caso de no 

cumplir con lo determinado por el TEPJF, se impondrán medidas de apremio que correspondan. Tras la 

resolución, el MC, a través de su cuenta de Twitter, celebró la determinación del TEPJF y señaló que el 

tiempo se le acaba a Morena para llevar a cabo la integración. “Tic, toc, tic, toc... El tiempo se les acaba 

a Morena y a sus aliados para que respeten la ley y le den a Movimiento Ciudadano el lugar en la 

Comisión Permanente que por votos y respaldo popular le corresponde”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/05/tepjf-dio-tres-dias-a-la-comision-permanente-

para-que-se-integre-a-movimiento-ciudadano/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/05/tepjf-dio-tres-dias-a-la-comision-permanente-para-que-se-integre-a-movimiento-ciudadano/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/05/tepjf-dio-tres-dias-a-la-comision-permanente-para-que-se-integre-a-movimiento-ciudadano/
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Movimiento Ciudadano celebra que le den lugar en la Comisión Permanente 

 

Movimiento Ciudadano (MC) celebró la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) sobre el fallo de contar con un lugar en la Comisión Permanente, pues aseguró que 

se garantiza la representación de miles de mexicanos. 

“Contra un régimen que busca persistentemente violentar la legalidad, la ley siempre será nuestra 

mejor defensa”, destacó el coordinador del Grupo Parlamentario en la Cámara de Diputados, Jorge 

Álvarez Máynez. 

El emecista dijo que con la razón y la ley, lograrán que las millones de personas que confiaron en ellos 

tengan una representación, además, consideró una nueva victoria para esa fuerza política. 

Álvarez Máynez aseveró que de incumplir el desacato, la Junta de Coordinación Política y la Mesa 

Directiva de la Comisión Permanente, se impondrán medidas de apremio correspondientes. “Tienen 

tres días para convocar al Pleno de la Cámara. De lo contrario, volverán a caer en desacato”, dijo. 

“En la Bancada Naranja insistiremos en que el desacato no sólo pone en riesgo la dinámica del 

Congreso de la Unión, sino la estabilidad democrática de nuestro país. Es una muy mala noticia que 

autoridades electas que han jurado cumplir la ley, busquen manipularla políticamente para excluir a 

fuerzas políticas legalmente electas del diálogo legislativo”, agregó. 

El legislador confió en que la siguiente semana esperan ocupar el espacio que les corresponde tras la 

resolución del fallo de la autoridad electoral. 

https://www.razon.com.mx/mexico/movimiento-ciudadano-celebra-le-den-lugar-comision-

permanente-493253 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/movimiento-ciudadano-celebra-le-den-lugar-comision-permanente-493253
https://www.razon.com.mx/mexico/movimiento-ciudadano-celebra-le-den-lugar-comision-permanente-493253
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TEPJF multó a Mario Delgado y Citlalli 
Hernández por calumniar a diputados de MC 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La sala regional especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
resolvió que el presidente Andrés Manuel López Obrador y otros funcionarios 
de Morena cometieron calumnia contra diputados del partido Movimiento Ciudadano (MC) por la 
campaña de “traidores a la Patria”, donde se señaló a quienes votaron en contra de la Reforma 
Eléctrica el pasado 17 de abril. 

Y es que durante la sesión pública celebrada este 4 de agosto, en la que se analizó la queja que 
presentó el diputado de MC, Jorge Álvarez Máynez, los magistrados consideraron que la acusación 
de “traidores a la Patria” se refiere a un delito grave contemplado en la Constitución que se castiga 
con hasta 40 años de cárcel, y no por rechazar una reforma en el Congreso. 

Al respecto, este viernes a través de su cuenta de Twitter, Álvarez Máynez celebró la resolución y 
la calificó como histórica. Además, adelantó que el dinero de las multas se donará al Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). 

TEPJF multó a Mario Delgado y Citlalli Hernández por calumniar a diputados de MC - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/05/tepjf-multo-a-mario-delgado-y-citlalli-hernandez-por-calumniar-a-diputados-de-mc/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1659743345
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Reconoce Fiscalía CDMX investigación a ex delegados en Benito Juárez, anuncia 

extinción de dominio contra inmuebles del "Cártel Inmobiliario" 

 

Las autoridades capitalinas buscarán la extinción de dominio de los 42 inmuebles que les fueron 

asegurados a los dos ex funcionarios de la alcaldía de Benito Juárez, Luis Vizcaíno Carmona y Nicias 

René Aridjis Vázquez, quienes enfrentan imputaciones penales por el delito de enriquecimiento ilícito, 

informó el Coordinador de Asesores y vocero de la Fiscalía General de la Ciudad de México (FGJCM), 

Ulises Lara López. 

En entrevista para Aristegui en Vivo, Lara López reconoció que las investigaciones sobre el llamado 

“Cártel Inmobiliario” contemplan a jefes y subordinados de ambos ex servidores públicos para 

determinar si estaban enterados o no de la presunta corrupción de Vizcaíno Carmona y Aridjis 

Vázquez, a quienes el vocero de la Fiscalía solamente identificó por sus nombres de pila, Luis “N” y 

Nicias “N”, pese a que son públicas sus identidades. 

Agregó que Vizcaíno en su calidad de director General Jurídico de la entonces Jefatura Delegacional de 

Benito Juárez y Aridjis Vázquez como ex director General de Obras y Desarrollo Urbano tenían una 

relación de “mancuerna” en la que Nicias otorgaba autorizaciones ilegales que Luisi no observaba ni 

revocaba como eran la autorización indebida de pisos en exceso en las construcciones. 

Otro ejemplo de la complicidad de ambos funcionarios fue la entrega de certificados de habitabilidad a 

inmuebles no supervisados, como el edificio de Zapata 56 que se desplomó en el sismo del 19 de 

septiembre del 2017, a pesar de que no había cumplido ni un año de haberse entregado a sus 

habitantes. 

A pesar de que Ulises Lara López no se refirió a ninguna persona en concreto, en el periodo citado por 

el vocero de la Fiscalía sobre las operaciones del llamado “Cártel Inmobiliario”, los ex jefes 

delegaciones y ex alcaldes de Benito Juárez que podrían estar bajo investigación son:  Mario Alberto 

Palacios Acosta (2009-2012); Jorge Romero Herrera (2012 – 2015); y Christian Damián Von Roehrich 

(2015-2018). 

https://aristeguinoticias.com/0508/mexico/reconoce-fiscalia-cdmx-investigacion-a-ex-delegados-en-

benito-juarez-anuncia-extincion-de-dominio-contra-inmuebles-del-cartel-inmobiliario/ 

 

https://aristeguinoticias.com/0508/mexico/reconoce-fiscalia-cdmx-investigacion-a-ex-delegados-en-benito-juarez-anuncia-extincion-de-dominio-contra-inmuebles-del-cartel-inmobiliario/
https://aristeguinoticias.com/0508/mexico/reconoce-fiscalia-cdmx-investigacion-a-ex-delegados-en-benito-juarez-anuncia-extincion-de-dominio-contra-inmuebles-del-cartel-inmobiliario/
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No nos amedrenta campaña negra de Morena sobre cártel inmobiliario: Jorge Romero 

 

 Por su parte, el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, declaró 

que las intimidaciones y campañas negras de Morena no lo van a amedrantar, pues en el 

PAN seguirán siendo el contrapeso a sus políticas y acciones destructoras. Agregó que lo 

que quieren es atacar a la oposición porque en 2024, dice Jorge Romero, le vamos a ganar 

la Ciudad de México, es lo que dice a través de las redes sociales. 

https://drive.google.com/file/d/12lstCMEZaUPsJCBd5nn8aO_Ra0tpBXWR/vi

ew 

 

https://drive.google.com/file/d/12lstCMEZaUPsJCBd5nn8aO_Ra0tpBXWR/view
https://drive.google.com/file/d/12lstCMEZaUPsJCBd5nn8aO_Ra0tpBXWR/view
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Destape de Enrique Vargas no pone en riesgo la alianza en el Estado de México, afirma 

Moreira 

 

El coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira, rechazó que el “destape” de Enrique Vargas por parte de la dirigencia nacional panista para 

competir por la gubernatura del Estado de México vaya a poner en riesgo la posibilidad de la alianza 

electoral Va por México en la entidad. 

Aseguró que los tres partidos, PAN, PRI y PRD, irán juntos a la elección del próximo gobernador 

mexiquense en 2023. 

El priista, en conferencia de presa, indicó que cada partido que integra Va por México tiene derecho a 

postular a sus cuadros en busca de la candidatura. 

Cuestionado sobre si el anuncio del dirigente nacional panista Marko Cortés al “destapar a Vargas 

revienta la coalición con priistas y perredistas en el Estado de México, Moreira Valdés respondió que 

no”. 

“En el Estado de México, en Coahuila y hasta el 2024 cuando menos seguiremos en alianza; claro, cada 

partido puede postular o presentar alguna opción, pero se buscará, como en otras ocasiones, que haya 

un acuerdo, y entonces no hay nada que temer, nada de qué preocuparse, nada que alertar, así ha 

pasado en otras entidades, cada partido tiene un cuadro que le gustaría ser que fuera el que lo 

postulara, pero tendrá que ponerse de acuerdo”. 

Manifestó que en el Estado de México hay muchos priistas con posibilidades de competir y ganar la 

gubernatura en 2023. “El priismo mexiquense es robusto, el priismo mexiquense tiene cantera para 

ganar, tiene un excelente gobernador, tiene una gran tradición y el priismo mexiquense es un priismo 

exitoso”, resalto. Y reiteró: “Vamos a ir juntos, vamos a ir juntos, pero los partidos tienen sus intereses 

particulares. A diferencia de nuestros opositores, que alrededor de un partido todos los demás se 

agrupan, acá no, hay una discusión y un debate, pero así hemos enfrentado todos los procesos 

electorales anteriores: de eso no hay ni duda, vamos a ir juntos”– remarcó el coordinador de la 

bancada tricolor en el Palacio de San Lázaro. 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/destape-de-enrique-vargas-no-pone-en-riesgo-la-alianza-

en-el-estado-de-mexico-afirma-moreira/ 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/destape-de-enrique-vargas-no-pone-en-riesgo-la-alianza-en-el-estado-de-mexico-afirma-moreira/
https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/destape-de-enrique-vargas-no-pone-en-riesgo-la-alianza-en-el-estado-de-mexico-afirma-moreira/
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Reforma Electoral busca mermar órganos electorales autónomos: José Woldenberg 

 

El expresidente del entonces Instituto Federal Electoral de México (IFE), José Woldenberg, aseguró que 

la iniciativa de Reforma Electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador tiene como intención 

apenas visible mermar la autonomía de los órganos electorales autónomos, para adherirlos a la 

voluntad presidencial. 

“El problema más alarmante es mermar la autonomía de las instituciones electorales para alinearlas a 

la voluntad presidencial, pues solo quiere hacer un instituto de elecciones y un solo tribunal”, explicó 

durante los foros para debatir la reforma en la Cámara de Diputados. 

El experto dijo que la iniciativa tiene por objeto que se elija por voto universal siete consejeros, 20 

propuestos por el Presidente, 10 por la Cámara de Diputados, 10 por la de senadores y 20 por la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pero aclaró que no se necesita ser demasiado sagaz 

para ver que en las Cámaras Morena es mayoritario. 

Además, dijo que existe un grave riesgo de que de los 20 candidatos postulados por el Ejecutivo, sean 

los siete elegidos: “Luego de casi cuatro años de gobierno sabemos que el titular del Ejecutivo cree que 

sus intenciones son las únicas valiosas y que el resto de los poderes constitucionales, órganos 

autónomos del Estado, partidos, medios u organizaciones solo deberían tener la función de ser ecos de 

la voluntad presidencial”. 

Sin embargo, aclaró que los partidos de oposición han reiterado que esa reforma electoral no pasará, 

lo que se suma que el voto de los partidos Morena, PT y Verde Ecologista no alcanzan para una 

reforma de carácter constitucional, aparte ni siquiera los aliados de Morena verán bien la propuesta 

del Ejecutivo. “No obstante vale la pena revisar la iniciativa. La visión del Presidente es destruir lo 

construido y que ha funcionado bien, pues hoy tenemos elecciones efectivas con apoyo de la 

ciudadanía; no obstante las baterías del gobierno se empeñan en acabar con los instituto locales, el 

Tribunal y el INE”, señaló. 

José Woldenberg aseguró que el mandatario federal no esconde sus pretensiones de alinear a las 

instituciones a su voluntad, lo que es una visión centralista dejando fuera que el país es una República. 

https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electoral-busca-mermar-organos-electorales-autonomos-

jose-woldenberg-493287 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electoral-busca-mermar-organos-electorales-autonomos-jose-woldenberg-493287
https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electoral-busca-mermar-organos-electorales-autonomos-jose-woldenberg-493287
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Inician los foros alternos sobre la Reforma Electoral que organiza Va por México 

 

 Hoy arrancaron los foros alternos al parlamento abierto que realiza la Cámara de 

Diputados, estos foros fueron organizados por los grupos parlamentarios del PAN, PRI y 

PRD, esto con el tema del fortalecimiento a la democracia. En este foro el expresidente 

del IFE, José Woldenberg, calificó de regresiva y peligrosa para la democracia mexicana la 

iniciativa de Reforma Electoral que envió el presidente López Obrador. En la reunión 

también estuvo presente el expresidente del INE, Luis Carlos Ugalde, quien adelantó que 

hay algunas zonas en donde la delincuencia organizada ya está instalada y está de manera 

alterna a la autoridad. 

https://drive.google.com/file/d/1mrzB7-dMRY0-vPJaLRSs2Arwfjy02A-o/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1mrzB7-dMRY0-vPJaLRSs2Arwfjy02A-o/view
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Ugalde advierte sobre “colombianización” de la 

democracia mexicana 

 

El ex presidente del Consejo General del IFE, Luis Carlos Ugalde, advirtió que la penetración creciente 

del crimen organizado en las elecciones representa “un riesgo inminente de supervivencia de la 

democracia” en México. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ugalde-advierte-sobre-colombianizacion-de-la-democracia-mexicana 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ugalde-advierte-sobre-colombianizacion-de-la-democracia-mexicana
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Alertan 'colombianización' de democracia 

El ex presidente del Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugalde, advirtió que si no se combate la 

intervención del crimen organizado en los procesos electorales y el financiamiento ilegal de las 

campañas políticas, México corre el riesgo de "colombianizarse". 

En la inauguración del Parlamento Abierto sobre la reforma electoral convocado por la alianza Va por 

México en la Cámara de Diputados, aseguró que en los últimos años ha sido creciente la presencia del 

crimen organizado en los comicios, sobre todo en algunos territorios del País, en donde ya se registran 

casos de candidatos que tiene que pedir permiso para serlo o renunciar cuando se los piden. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/alertan-colombianizacion-de-

democracia/ar2448854 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/alertan-colombianizacion-de-democracia/ar2448854
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/alertan-colombianizacion-de-democracia/ar2448854
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Alertan 'colombianización' de democracia 

El ex presidente del Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugalde, advirtió que si no se combate la 

intervención del crimen organizado en los procesos electorales y el financiamiento ilegal de las 

campañas políticas, México corre el riesgo de "colombianizarse". 

En la inauguración del Parlamento Abierto sobre la reforma electoral convocado por la alianza Va por 

México en la Cámara de Diputados, aseguró que en los últimos años ha sido creciente la presencia del 

crimen organizado en los comicios, sobre todo en algunos territorios del País, en donde ya se registran 

casos de candidatos que tiene que pedir permiso para serlo o renunciar cuando se los piden. 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/alertan-colombianizacion-

de-democracia/ar2448855 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/alertan-colombianizacion-de-democracia/ar2448855
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/alertan-colombianizacion-de-democracia/ar2448855
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Especialistas en comunicación piden regular redes sociales en foro de reforma electoral 

 

 Especialistas en comunicación política se manifestaron por regular las redes sociales para 

prevenir y sancionar la desinformación, las llamadas ‘campañas negras’ y la difusión de las 

noticias falsas como recursos para incidir en las campañas electorales. Durante el sexto 

foro del Parlamento Abierto sobre la reforma electoral, organizado por la Cámara de 

Diputados los expertos llamaron, en cambio, a desregular a la radio y a la televisión. 

https://drive.google.com/file/d/12XeH3PGITFCO5AfIHt5GkXXvN3A8d8kW/vi

ew 

 

https://drive.google.com/file/d/12XeH3PGITFCO5AfIHt5GkXXvN3A8d8kW/view
https://drive.google.com/file/d/12XeH3PGITFCO5AfIHt5GkXXvN3A8d8kW/view
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Destaca Roberto Ruz importancia de incorporar a los 

medios digitales en la reforma electoral 

 

El consejero electoral, Roberto Ruz Sahrur, destacó la importancia de abordar el tema de los medios 

digitales en la reforma electoral. Lo anterior, en declaraciones a la prensa, tras acudir al foro seis 

“Comunicación, medios digitales y redes sociales”, del Parlamento Abierto de la Reforma Electoral. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/destaca-roberto-ruz-importancia-de-incorporar-a-los-medios-digitales-en-la-

reforma-electoral/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/destaca-roberto-ruz-importancia-de-incorporar-a-los-medios-digitales-en-la-reforma-electoral/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/destaca-roberto-ruz-importancia-de-incorporar-a-los-medios-digitales-en-la-reforma-electoral/
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Comentario / Joaquín López-Dóriga (Periodista) 

 

 “El mundo kafkiano, dos foros del Parlamento Abierto, o sea, no hay división, cada quién 

su foro. 

“El busto de Morelos encintado. Toda la cinta amarilla en este monumento. Aquí ya no 

respetan nada ni a Morelos. Esto es en la Cámara de Diputados”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKjR5ANSQKZvOTY&cid=75F18D326

4FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21544&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKjR5ANSQKZvOTY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21544&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKjR5ANSQKZvOTY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21544&parId=root&o=OneUp
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Comentario / Mariana Benítez (Abogada) 

 

“Inició el Parlamento Abierto para el análisis de la reforma electoral en el Congreso 

federal ¿servirá de algo?, eso está por verse. Un Parlamento Abierto está pensado para 

ser una forma de interacción entre la ciudadanía y el Poder Legislativo que garantice el 

acceso a la información pública, transparencia y participación ciudadana en la labor 

legislativa. Hay justificado escepticismo en que este Parlamento Abierto le pase lo mismo 

que aquél que se realizó para la fallida reforma eléctrica en el que muchos acusaron de 

ser una simulación”. 

https://drive.google.com/file/d/12dW3RF_jyPCzKM6q_bsEURg_WThuzxGD/vi

ew 

 

https://drive.google.com/file/d/12dW3RF_jyPCzKM6q_bsEURg_WThuzxGD/view
https://drive.google.com/file/d/12dW3RF_jyPCzKM6q_bsEURg_WThuzxGD/view
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Difícil que reformas electoral y de GN pasen: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador ve difícil la aprobación en el Congreso de sus reformas 

electoral y de la Guardia Nacional para que pase a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 

porque se requieren dos terceras partes en el legislativo que el partido Morena no alcanza. Sin 

embargo, adelantó que de todas maneras enviará sus propuestas a la Cámara de Diputados porque es 

un asunto de principios y “ya lo dirá la historia y el corrido”. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/dificil-que-reformas-electoral-y-de-gn-pasen-amlo/416157/ 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/dificil-que-reformas-electoral-y-de-gn-pasen-amlo/416157/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

05/08/2022  

PERIÓDICO

0 

 

López Obrador admite que será difícil que se aprueben sus últimas reformas 

constitucionales 

 

El Presidente López Obrador admitió que será difícil que le aprueben las últimas reformas 

constitucionales de su sexenio, debido a la cerrazón que existe actualmente del bloque 

opositor en el Congreso de la Unión. López Obrador dijo que su gobierno optó por hacer 

reformas estratégicas a la Constitución que ya se lograron, pero faltan dos o tres que van 

a estar muy complicadas de ser aprobadas, porque existe la moratoria y para una reforma 

constitucional se requieren dos terceras partes de los legisladores. 

https://drive.google.com/file/d/1BrbfWWBJl_YlQlsVanMedvTcOoyn1c46/vie

w 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BrbfWWBJl_YlQlsVanMedvTcOoyn1c46/view
https://drive.google.com/file/d/1BrbfWWBJl_YlQlsVanMedvTcOoyn1c46/view
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Adán Augusto reconoce que robo a autotransporte es problema de seguridad nacional 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, reconoció que el ataque de la 

delincuencia al autotransporte de carga “es un problema de seguridad nacional y lo vamos a atender”.  

Tal compromiso lo asumió durante una reunión que sostuvo con los líderes de cámaras y asociaciones 

del autotransporte de carga durante la que la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga 

(CANACAR), exhortó al secretario de Gobernación a establecer, de manera inmediata, acciones 

efectivas para atacar el robo al autotransporte de carga, como parte de la reactivación del Programa 

Nacional de Seguridad para el Transporte, basado en la implementación de operativos de vigilancia y 

protocolos de seguridad en los corredores de mayor riesgo. 

Entre los representantes de la industria estuvieron Ramón Medrano Ibarra, presidente nacional de 

CANACAR y José Refugio Muñoz López, vicepresidente ejecutivo de la Canacar; José Lucio Rodríguez 

González, presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (CANAPAT) y Elim 

Luviano, director general de esta misma organización; Leonardo Gómez, vicepresidente ejecutivo de la 

Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP) y Elías Dip, presidente de la Confederación Nacional 

de Transportistas Mexicanos (CONATRAM), así como Javier Borrego, diputado por Morena. 

Según datos de la Fiscalía General de la República (FGR) y del Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), en el primer semestre del año se registraron seis mil 389 

robos al autotransporte de carga a nivel nacional. En comparación con el mismo periodo de 2021 el 

robo a camiones se elevó 3.11 por ciento. 

El Estado de México encabezó la lista de entidades con mayor incidencia de estos delitos con dos 451; 

Puebla con 872; Guanajuato con 646; Jalisco con 425 yMichoacán con 417 robos representan las 

entidades de mayor riesgo para el sector. En conjunto con Querétaro (646); Veracruz (270); San Luis 

Potosí (223); Hidalgo (207) y Tlaxcala (195), éstos 10 estados concentran el 94.03% de los eventos a 

nivel nacional. Según la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas (INEGI), durante 2020, cerca 

del 8% de las unidades económicas registradas en México, cancelaron rutas de distribución o venta de 

sus productos como afectación a consecuencia de un delito. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/adan-augusto-reconoce-que-robo-a-autotransporte-es-

problema-de-seguridad-nacional/1531370 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/adan-augusto-reconoce-que-robo-a-autotransporte-es-problema-de-seguridad-nacional/1531370
https://www.excelsior.com.mx/nacional/adan-augusto-reconoce-que-robo-a-autotransporte-es-problema-de-seguridad-nacional/1531370
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En la Cámara de Diputados se realizó la conferencia Ley de 

migración, política migratoria y retos legislativos 

 

La Comisión de Asuntos Migratorios, en coordinación con la Organización Internacional para las 

Migraciones (OIM), realizó la conferencia Ley de Migración, Política Migratoria y Retos Legislativos, con 

el objetivo de reflexionar y generar un balance integral respecto al cumplimiento de los principios 

establecidos en la Ley de Migración, a 10 años de su publicación. 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-realizo-la-conferencia-ley-de-migracion-politica-migratoria-y-retos-

legislativos/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-realizo-la-conferencia-ley-de-migracion-politica-migratoria-y-retos-legislativos/
https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-realizo-la-conferencia-ley-de-migracion-politica-migratoria-y-retos-legislativos/
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Impulsan iniciativa para incorporar la 
modalidad virtual o en línea en la educación 

media superior 

 
 

La diputada Cruz Santos (Morena) plantea reformar el artículo 45 de la Ley 
General de Educación 

Boletín No.2279 

Impulsan iniciativa para incorporar la modalidad virtual o en línea en la educación media 

superior 

• La diputada Cruz Santos (Morena) plantea reformar el artículo 45 de la Ley General de 

Educación 

• Considera que se deben aprovechar las herramientas digitales y tecnológicas para ampliar las 

posibilidades de acceso  

A fin de ampliar la cobertura del sistema de educación media superior, la diputada Flora Tania 

Cruz Santos (Morena) propuso reformar el artículo 45 de la Ley General de Educación para incluir 

la modalidad virtual o en línea.  

En la iniciativa, remitida a la Comisión de Educación, expone que a pesar de que el Gobierno 

Federal ha emprendido acciones que permiten a las mexicanas y a los mexicanos acceder al 
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sistema de educación media superior, estas modalidades no se encuentran previstas en la Ley 

General de Educación. 

Por ello, destaca la necesidad de aprovechar las herramientas digitales y tecnológicas, ya que 

datos estadísticos relacionados con la cobertura educativa muestran que es necesario fortalecer 

y ampliar las posibilidades de acceso al nivel medio superior. 

Considera imperante que la legislación valore un mayor número de servicios educativos 

relacionados con este nivel, particularmente las modalidades abierta, en línea o virtual, 

“ampliando la posibilidad de que ningún joven estudiante quede fuera de la educación media 

superior, implementando las tecnologías de la información para eliminar las brechas causadas 

por la situación laboral, ubicación geográfica, etnia, maternidad o paternidad, condición 

socioeconómica y de vida, entre otras”. 

Menciona que derivado de la pandemia por Covid-19, se promovió el cierre total de las escuelas 

y el Gobierno Federal implementó el Programa Jóvenes en Casa, como un esfuerzo para 

mantener el aprendizaje de las y los alumnos.  

La Encuesta para la Medición del Impacto del Covid-19 en la Educación (Ecovided), muestra que 

para el nivel medio superior el 58.8 por ciento de los alumnos ocupó un celular inteligente para 

dar seguimiento a sus actividades educativas a distancia, el 26.5 utilizó computadoras portátiles 

y el 8.2 por ciento computadora de escritorio, entre otros. 

“Este ejercicio deja en claro que las herramientas tecnológicas abonan a que la juventud se 

encuentre en posibilidades de mantener sus estudios en diferentes modalidades, como es 

virtual o en línea”, añade. 

Resalta que existe una amplia gama de instituciones públicas que atienden las diversas 

realidades sociales que tiene nuestro país y se calcula que existen 4 modelos educativos, ocho 

tipos de control administrativo y más de 30 subsistemas.  

Agrega que, a pesar de la amplia variedad, no se ha consolidado el cumplimiento de la 

obligatoriedad de la educación media superior, por lo que resulta necesario facultar nuevos 

sistemas educativos que actúen con mayor flexibilidad y acorde a las necesidades de cualquier 

persona que busque cumplir con el nivel medio superior y que le brinde mejores oportunidades 

laborales en el futuro. 
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La iniciativa también la suscriben las diputadas María Isabel Alfaro Morales y María Eugenia 

Hernández Pérez, así como el diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez, integrantes del grupo 

parlamentario de Morena. 
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Impulsan iniciativa para incorporar la modalidad virtual o 

en línea en la Educación Media Superior 

A fin de ampliar la cobertura del sistema de educación media superior, la diputada Flora Tania Cruz 

Santos (Morena) propuso reformar el artículo 45 de la Ley General de Educación para incluir la 

modalidad virtual o en línea. En la iniciativa, remitida a la Comisión de Educación, expone que a pesar 

de que el Gobierno Federal ha emprendido acciones que permiten a las mexicanas y a los mexicanos 

acceder al sistema de educación media superior, estas modalidades no se encuentran previstas en la 

Ley General de Educación. 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-para-incorporar-la-modalidad-virtual-o-en-linea-en-la-educacion-media-superior/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-iniciativa-para-incorporar-la-modalidad-virtual-o-en-linea-en-la-educacion-media-superior/
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Diputado Armando Contreras plantea modificar formato de elecciones en Morena 

 

El diputado federal oaxaqueño Armando Contreras Castillo aseguró que Morena debe modificar los 

métodos para la elección de consejeras y consejeros, esto tras lo sucedido el pasado fin de semana en 

la Asamblea Distrital, donde hubo muchas quejas. El diputado por el distrito 2 de Oaxaca señaló que 

una elección interna así no puede repetirse, y sugirió modificar el formato de elecciones internas. 

Ahora que Morena se ha convertido en el principal partido del país, donde propios y extraños quieren 

estar en él, hacer una elección con ese mismo método, tenía sus propios riesgos, más aún que la 

Comisión Nacional de elecciones tuvo el descuido en la conformación de las mesas directivas 

receptoras del voto en algunas zonas del país, lo cual provocó que  en muchos lugares francamente no 

se tomara en cuenta la voluntad de la militancia y evitó que los resultados expresaran la pluralidad del 

movimiento”, escribió el expresidente del Consejo Estatal y exsecretario de asuntos indígenas y 

campesinos del CEN de Morena. 

Consideró que sería prudente que el CEN de Morena revise la paquetería electoral, empezando por 

Oaxaca, debido al nivel de excesos que se crearon en torno a estas votaciones puesto que no son 

partidarios de impugnaciones en los tribunales porque lo anterior dañaría aún más al movimiento. El 

legislador federal confió que éste haya sido el último ejercicio de esta naturaleza y que el Congreso 

Nacional de Morena a celebrarse en el próximo mes de septiembre, apruebe nuevos documentos 

internos que suplanten vicios y viejas prácticas para arribar a altos estándares democráticos dignos de 

los principios y de la 4T. 

La propuesta del diputado es que se integren alrededor de 68 mil 989 comités comunitarios, uno en 

cada sección electoral, 230 en promedio por cada uno de los 300 distritos federales electorales, donde 

de cada comité participarían para elegir a los congresistas nacionales los dos primeros integrantes un 

hombre y una mujer en una reunión distrital de más o menos 460 participantes para nombrar a 5 

congresistas hombres y 5 mujeres, completando los 3000 en todo el país. "Así se impulsaría una gran 

participación ciudadana, y se evita por completo la exclusión, no habrá necesidad de traslados lejanos 

de los ciudadanos, se inhibe la coacción y se convierte a Morena en un verdadero instrumento del 

pueblo de México", puntualizó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputado-armando-contreras-plantea-modificar-formato-de-

elecciones-en-morena/1531291 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputado-armando-contreras-plantea-modificar-formato-de-elecciones-en-morena/1531291
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputado-armando-contreras-plantea-modificar-formato-de-elecciones-en-morena/1531291
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Entrevista / Selene Ávila Flores (Diputada – Morena) 

 

“Cuando hablamos de la salud pública, del bienestar de las y los mexicanos, aquí no cabe 

el tema de la pobreza franciscana y estoy segura que (López Obrador) no se refería a 

recortar el tema del sector Salud. Si la pregunta es en cuánto va crecer el presupuesto en 

Salud; la respuesta es todavía no sabemos. Estamos trabajando en ello y hemos creado 

subgrupos dentro de la comisión para atender cada rubro; lo que sí sabemos es que no se 

puede quedar igual al del año pasado”. 

https://drive.google.com/file/d/11cUUWOvRid2AV8ySwENiY8hywgFgfKos/vi

ew 

 

 

https://drive.google.com/file/d/11cUUWOvRid2AV8ySwENiY8hywgFgfKos/view
https://drive.google.com/file/d/11cUUWOvRid2AV8ySwENiY8hywgFgfKos/view
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Diputadas, interesadas por dirigir a Morena en 

Sinaloa 

 

Tras ser electas como consejeras de Morena, diputadas se dicen interesadas en ocupar la Presidencia 

de su partido en Sinaloa; sin embargo, de obtener el voto en la próxima asamblea estatal deberán 

solicitar licencia en sus cargos. Merary Villegas Sánchez, diputada federal, demandó que se respete la 

paridad de género en la renovación de las dirigencias de Morena. 

 

https://www.debate.com.mx/losmochis/Diputadas-interesadas-por-dirigir-a-Morena-en-Sinaloa-20220805-0046.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/losmochis/Diputadas-interesadas-por-dirigir-a-Morena-en-Sinaloa-20220805-0046.html
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En la Cámara de Diputados se realizó la conferencia Ley de 

migración, política migratoria y retos legislativos 

 

La Comisión de Asuntos Migratorios, en coordinación con la Organización Internacional para las 

Migraciones (OIM), realizó la conferencia Ley de Migración, Política Migratoria y Retos Legislativos, con 

el objetivo de reflexionar y generar un balance integral respecto al cumplimiento de los principios 

establecidos en la Ley de Migración, a 10 años de su publicación. 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-realizo-la-conferencia-ley-de-migracion-politica-migratoria-y-retos-

legislativos/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-realizo-la-conferencia-ley-de-migracion-politica-migratoria-y-retos-legislativos/
https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-realizo-la-conferencia-ley-de-migracion-politica-migratoria-y-retos-legislativos/
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En la Cámara de Diputados se realizó la 
conferencia Ley de Migración, Política 

Migratoria y Retos Legislativos 

 
 

Boletín No. 2281 

En la Cámara de Diputados se realizó la conferencia Ley de Migración, Política Migratoria y Retos Legislativos 

• Fue organizada por la Comisión de Asuntos Migratorios y la Organización Internacional para las Migraciones 

• En los últimos 10 años se ha incrementado este fenómeno de movilidad en México: diputada González Azcárraga 

La Comisión de Asuntos Migratorios, en coordinación con la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), 

realizó la conferencia Ley de Migración, Política Migratoria y Retos Legislativos, con el objetivo de reflexionar y generar 

un balance integral respecto al cumplimiento de los principios establecidos en la Ley de Migración, a 10 años de su 

publicación. 

La presidenta de la instancia legislativa, diputada Rosa María González Azcárraga (PAN), mencionó que a lo largo de la 

presente década se ha incrementado el fenómeno migratorio en México, como país de origen, tránsito, destino y retorno de 

personas.  

Entre las razones detrás de esto, dijo, están la inestabilidad de los países expulsores, el cambio climático y la búsqueda de 

las personas por mejorar sus condiciones de vida; todo esto plantea desafíos como la inclusión social, la no discriminación, 

combate a la xenofobia, así como la defensa del interés de las niñas, niños y adolescentes. 
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Indicó que como sucede con toda ley es indispensable supervisar su diseño a partir de dos premisas: su desempeño y la 

forma en que se adapta a un entorno cambiante, porque esa información permitirá elaborar diagnósticos asertivos y a partir 

de ahí plantear actualizaciones y adecuaciones a través de iniciativas de reforma. 

Dijo que a lo largo de 10 años la norma ha tenido cambios importantes, por ejemplo, en 2013 se ordenó que el Sistema 

Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia garantizara el retorno asistido de niñas, niños y adolescentes no 

acompañados por sus familias, o bien la creación del Servicio Profesional de Carrera Migratoria. 

En 2020, precisó, se incorporaron los términos niña, niño o adolescente migrante y procuradurías de protección de niñas, 

niños y adolescentes, y con una reforma de 2021 se hizo referencia al principio del interés superior de la niña, niño y 

adolescente, a la perspectiva de género y la convencionalidad.  

A su vez, el procurador Federal de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes, Oliver Castañeda Correa, afirmó que hay 

una gran área de oportunidad para fortalecer el ámbito legislativo hacia la armonización de muchos aspectos vinculados a 

la protección y defensa de la niñez y el entorno migratorio. 

Estimó que son grandes los retos en el rubro operativo de las procuradurías de protección de menores para fortalecer su 

visión, mejorar su participación y lograr que sus intervenciones sean más ágiles en lo que respecta a la migración, área que 

requiere una atención inmediata, permanente y constante, a fin de resolver la situación de movilidad y condición legal. 

Miguel Ángel Virgilio Aguilar Dorado, coordinador del Centro de Estudios Migratorios de la Unidad de Política Migratoria, 

Registro e Identidad de Personas, de la Secretaría de Gobernación dijo que entre los muchos retos está el constante aumento 

en el tránsito irregular de personas centroamericanas y extracontinentales que utilizan a México para llegar a Estados 

Unidos; se han contabilizado 106 nacionalidades que transitan en una composición diversa de población. 

Añadió que existe la obligación de promover estrategias y ejecutar acciones que prevengan la migración irregular, que 

combatan el tráfico ilícito de personas y la trata, así como otros delitos asociados a partir de la vinculación entre los sectores. 

Refirió que desde el inicio de la actual administración se ha desarrollado una política migratoria transexenal, es decir de 

largo aliento para atender a quienes entran, salen, transitan y retornan, así como a las personas que se desplazan 

forzosamente en el país. 

Dana Graber Ladek, jefa de misión y representante en México de la OIM, indicó que se debe reforzar y fortalecer la 

coordinación entre los diversos actores que se ven involucrados en la atención de la migración, formulación de instrumentos 

de política pública y marcos normativos contemplando recursos presupuestales suficientes para su implementación y 

cumplimiento. 
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“Como desde hace 70 años, desde la OIM reiteramos el compromiso y disposición para apoyar y fortalecer las capacidades 

de todos los actores involucrados en la atención de la migración, teniendo la convicción firme de velar siempre por el respeto 

de los derechos humanos de las personas en contextos de movilidad”, agregó.  
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Plantean reforma para que niñas, niños y 
adolescentes tengan una crianza positiva 

 
 

La diputada Patrón Laviada (PAN) impulsa una iniciativa para tal fin 

Boletín No.2280 

Plantean reforma para que niñas, niños y adolescentes tengan una crianza positiva  

• La diputada Patrón Laviada (PAN) impulsa una iniciativa para tal fin 

• Muchas madres, padres y tutores usan el castigo corporal y la violencia física y psicológica en la educación de sus hijas e 

hijos 

 La diputada Patrón Laviada (PAN) impulsa una iniciativa para tal finCon el propósito de que las niñas, niños y adolescentes 

tengan una crianza positiva que les permita crecer y desarrollarse en ambientes sanos, salvaguardando el interés superior de 

la niñez y los derechos humanos, la diputada Cecilia Anunciación Patrón Laviada (PAN) planteó reformar la Ley General 

de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes.  

La adición al artículo 4 de dicha ley define a la Crianza Positiva como el conjunto de prácticas de cuidado, protección, 

formación y guía que posibilitan el desarrollo, bienestar y crecimiento saludable y armonioso de las niñas, niños y 

adolescentes, basadas en el buen trato y el desarrollo armónico de sus capacidades, sin recurrir a castigos físicos ni a tratos 

crueles y humillantes, salvaguardando el interés superior de la niñez con un enfoque de derechos humanos. 
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La iniciativa, canalizada a la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, sostiene que México todavía es un país 

donde muchas madres, padres y tutores usan el castigo corporal y violencia física y psicológica, así como otros métodos 

autoritarios, en la educación y crianza de sus hijas e hijos, lo cual “es un claro atentado en contra del interior superior de la 

niñez, de tratados internacionales y de derechos humanos”.  

Refiere que, de acuerdo con datos del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), se estima que en México el 

62 por ciento de las niñas y niños han sufrido maltrato en algún momento de su vida, 10.1 por ciento de los estudiantes han 

padecido algún tipo de agresión física en la escuela, 5.5 por ciento ha sido víctima de violencia sexual y un 16.6 por ciento 

de violencia emocional. 

Agrega que en el 53 por ciento de los hogares mexicanos los menores de edad fueron sometidos a agresión psicológica, de 

los cuales 44 por ciento sufrió castigo físico y un 6 por ciento fue sometido a castigo severo; es decir, en siete de cada diez 

hogares en México son violentos con los niños. 

Por otro lado, indica, la Organización de las Naciones Unidas asegura que en el mundo existen 275 millones de niños que 

son maltratados con golpes, insultos, humillaciones y abandonos, además, una cantidad significativa son obligados a 

trabajar, a prostituirse o a realizar prácticas pornográficas, otros son víctimas de tráfico humano y muchos más son obligados 

a enlistarse en las filas del Ejército. 

Afirma que en nuestro país se usa el castigo corporal y otros métodos autoritarios para educar y criar a sus hijos e hijas, y 

desconocen métodos respetuosos de la dignidad de la niña y del niño. “Toda persona al cuidado de una niña, niño o 

adolescente tiene la responsabilidad de cuidarlo, protegerlo y formarlo mediante una crianza afectiva y respetuosa de todos 

sus derechos, donde no tienen lugar el maltrato, castigos físicos, humillantes y crueles, amenazas, gritos, regaños y críticas 

atemorizantes”. 

Resalta que “aunque algunas madres y algunos padres creen que insultar no es igual que golpear, las palabras fuertes y 

humillantes generan los mismos sentimientos de dolor emocional, frustración e impotencia que el castigo físico en las 

personas”, por lo que es necesario erradicar métodos violentos y autoritarios que tienen un impacto negativo en la sana 

maduración. Fomentar la crianza positiva en niñas, niños y adolescentes hará que se desarrollen como personas capaces de 

tomar decisiones de manera autónoma.  

Sostiene que la crianza debe ser positiva en términos de cuidar el desarrollo de la niñez y adolescencia, y fomentar un 

ambiente familiar sano, donde se deje de lado todo tipo de violencia y se abra paso al diálogo, a las soluciones y al cariño 

familiar. 
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Plantean Reforma Para Que Niñas, Niños Y Adolescentes 

Tengan Una Crianza Positiva 

La diputada Patrón Laviada (PAN) impulsa una iniciativa para tal finCon el propósito de que las niñas, 

niños y adolescentes tengan una crianza positiva que les permita crecer y desarrollarse en ambientes 

sanos, salvaguardando el interés superior de la niñez y los derechos humanos, la diputada Cecilia 

Anunciación Patrón Laviada (PAN) planteó reformar la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 

Adolescentes. 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-reforma-para-que-ninas-ninos-y-adolescentes-tengan-una-crianza-positiva/ 
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Reforzar protección a niñas, niños y adolescentes, ante el consumo de tabaco, proponen 

 

La Ley General para el Control del Tabaco, debe señalar expresamente, que la autoridad instituirá 

medidas “para reducir el consumo de tabaco, particularmente en las niñas, niños y adolescentes”, ya 

que el texto vigente solo se refiere a “menores”, planteó la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) 

en la Cámara de Diputados. 

A nombre de esa fracción parlamentaria, el diputado Justino Arriaga pidió se hagan otras 

modificaciones, con el fin de sustituir el término “menores” por el de “niñas, niños y adolescentes”. 

El propósito es precisar los términos de la norma y hacer visible que los menores de edad en el país, 

están expuestos al consumo y humo del tabaco. 

De ese modo, argumentó, se precisan los términos de la norma y se hace visible que los menores de 

edad en el país, están expuestos a riesgos de salud a causa del consumo y humo del tabaco. 

El proyecto señala que los anuncios colocados al interior de establecimientos, con leyendas sobre la 

prohibición de comercio, venta, distribución o suministro de tabaco, deben incluir a niñas, niños y 

adolescentes. 

Añade que el comercio, distribución, clonación, regalo, venta y suministro de productos del tabaco, 

estará prohibido para niñas, niños y adolescentes. 

Asimismo, quedará prohibido emplear a niñas, niños y adolescentes en actividades de comercio, 

producción, distribución, suministro y venta de estos productos, es decir, productos de tabaco. 

Arriaga Rojas manifestó que armonizar la ley nacional y tratados comerciales, para cambiar la palabra 

“menor” y “menores” por las palabras señaladas, es congruente con las disposiciones en materia de 

derechos humanos. Mencionar directamente al grupo poblacional referido, agregó, hace visibles a sus 

miembros, como personas con derechos plenos, aunque no tengan la mayoría de edad. Afirmó que la 

expresión “menor de edad”, asocia la relevancia jurídica de la persona referida, en relación a quienes sí 

tienen más de 18 años, son considerados como mayores de edad y se les reconocen en sentido amplio 

derechos y obligaciones. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/reforzar-proteccion-ninas-ninos-adolescentes-ante-el-

consumo-de-tabaco-proponen-561319.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/reforzar-proteccion-ninas-ninos-adolescentes-ante-el-consumo-de-tabaco-proponen-561319.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/5/reforzar-proteccion-ninas-ninos-adolescentes-ante-el-consumo-de-tabaco-proponen-561319.html
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Reforma Electoral No Puede Ser Una Imposición, Debe Ser 

Discutida De Manera Plural: Diputada Priista Cynthia López 

 

Al participar en la inauguración de los foros en materia electoral, sobre “Fortalecimiento de los 

derechos políticoelectorales”, organizado por las bancadas de los partidos Revolucionario Institucional, 

Acción Nacional y de la Revolución Democrática, precisó que la reforma debe ser discutida de manera 

plural y no como pasó con la Reforma Eléctrica donde los ponentes eran empleados del Gobierno. 

 

https://hojaderutadigital.mx/reforma-electoral-no-puede-ser-una-imposicion-debe-ser-discutida-de-manera-plural-

diputada-priista-cynthia-lopez/ 
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De Peña Nieto a ‘Alito’: las investigaciones 

judiciales asedian al PRI 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El historial de causas contra el PRI es un rosario cada vez más interminable. Desde el expediente abierto contra 

el actual presidente del partido, Alejandro Alito Moreno, por tráfico de influencias y desvío de fondos. Hasta la 

encarcelación provisional de Emilio Lozoya, el exdirector de Pemex, o la batalla judicial de Rosario Robles, la 

extitular de Desarrollo Social, que este mes cumple tres años en la cárcel. El último episodio de la cruzada judicial 

contra la cúpula del anterior gobierno lo ha protagonizado la investigación anunciada esta semana contra el 

expresidente Enrique Peña Nieto por corrupción, enriquecimiento ilícito y lavado de dinero. 

El tono adoptado por Peña Nieto es radicalmente opuesto al que ha elegido Alito Moreno, que no ha dudado en 
acusar una persecución política en su contra a manos del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. A 
principios de julio, en la misma semana que emergieron las denuncias de la UIF contra Peña Nieto, el Gobierno 
federal tropezó y compartió en sus redes sociales que había un caso abierto de la Fiscalía contra el dirigente 
nacional del PRI por tráfico de influencias, desvío de fondos federales, lavado de dinero, enriquecimiento ilícito 
y fraude fiscal. Minutos después se borró la publicación y días más tarde se culpó a una colaboradora del error. 

De Peña Nieto a ‘Alito’: las investigaciones judiciales asedian al PRI | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2022-07-11/una-alerta-migratoria-un-show-diplomatico-y-un-tuit-borrado-los-ultimos-giros-en-la-trama-contra-alito-moreno.html
https://elpais.com/mexico/2022-07-11/da-la-impresion-de-un-pacto-para-enganar-al-presidente-asi-negocio-la-fiscalia-el-caso-de-emilio-lozoya.html
https://elpais.com/mexico/2022-02-05/el-juez-decide-que-rosario-robles-siga-en-prision-porque-su-delito-no-ha-prescrito.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-05/de-pena-nieto-a-alito-las-investigaciones-judiciales-asedian-al-pri.html
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Congresista demanda mesa de trabajo permanente con 

Conacyt 

El Congreso de la Unión debe establecer una mesa de trabajo permanente con la titular del Consejo 

Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), María Elena Álvarez-Buylla, pidió el diputado pevemista, 

Javier López Casarín.El objetivo es atender los requerimientos de información que han planteado 

integrantes de las comisiones de Ciencia y Tecnología, tanto de la Cámara de Diputados como del 

Senado de la República, pero sobre todo trabajar de forma coordinada para fortalecer el marco jurídico 

y la asignación de recursos para la investigación. 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/08/05/congresista-demanda-mesa-de-trabajo-permanente-con-

conacyt/ 
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Fiscalía abre carpeta de investigación por homicidio 

múltiple en Quechultenango 

La Fiscalía General del Estado (FGE), informó que inició una carpeta de investigación por las seis 

personas que fueron encontradas asesinadas entre las comunidades de Tolixtlahuaca y Tejerías en el 

municipio de Quechultenango, ubicado en la zona Centro del estado, anoche. De acuerdo con la 

dependencia, el delito que se persigue es por homicidio múltiple en contra de quien resulte 

responsable. 

 

https://bajopalabra.com.mx/fiscalia-abre-carpeta-de-investigacion-por-homicidio-multiple-en-quechultenango 
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Mineros cumplen 48 horas atrapados en pozo de mina en 

Sabinas 

Al cumplirse 48 horas de que 10 de mineros se encuentran atrapados en un pozo de carbón en la 

comunidad Las Agujitas, prevalece la incertidumbre por encontrarlos con vida ante el esfuerzo de 

rescatistas y autoridades. 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/mineros-cumplen-48-horas-atrapados-en-pozo-de-mina-en-sabinas.html 
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Confirma Gobernador explosión en Industrias Tecnos 

El mediodía de este viernes se registró una explosión en la fábrica de cartuchos "Industrias Tecnos", 

ubicada en el poblado de Ahuatepec. En el hecho seis personas resultaron lesionadas. Cuerpos de 

emergencia llegaron al lugar, mientras afuera de la empresa se congregaron familiares de trabajadores. 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/confirma-gobernador-explosion-en-industrias-tecnos-8696430.html 
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Marko Cortés ‘destapa’ a Enrique Vargas como candidato a 

gubernatura de Edomex 

Sin mencionar a la alianza con el PRI y el PRD, el presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Marko 

Cortés, adelantó que el candidato para la gubernatura del Estado de México, y quien se enfrentará a 

Delfina Gómez, de Morena, será el diputado Enrique Vargas. Después de que Morena anunció a su 

próxima candidata en el Estado de México, en un tuit sorpresivo y fuera de las comisiones que 

aparentemente se habrían establecido para definir las precandidaturas para las elecciones del 2023, el 

dirigente del PAN ventiló que el panista que peleará por la gubernatura ya está definido. 

 

https://www.milenio.com/politica/marko-cortes-destapa-enrique-vargas-gubernatura-edomex 
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Fuego cruzado en Rayón; 13 muertos 

Un total de trece presuntos delincuentes muertos dejó como saldo un enfrentamiento registrado en el 

municipio de Rayón entre integrantes de una banda delictiva y elementos de la Guardia Civil Estatal, en 

donde al final también se decomisaron decenas de armas largas.  

 

https://www.pulsoslp.com.mx/slp/fuego-cruzado-en-rayon-13-muertos/1525268 
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INICIA CARRERA POR LA GUBERNATURA AL EDOMEX, ¿OPOSICIÓN, CAPAZ DE 

ALCANZAR A MORENA? 

  

Delfina Gómez Álvarez, va por la “revancha” en 2023 luego de que ganó las tres encuestas 
de Morena y se convirtió en la coordinadora de ese partido en el Estado de México lo que 
prácticamente la convierte en su candidata al gobierno de la entidad para las elecciones del 

próximo año. 

Y es que después de casi seis años, la todavía secretaria de Educación tendrá que convencer 
de nueva cuenta al electorado, pero a diferencia del 2017, ahora contenderá siendo su partido 

la primera fuerza política del país. 

Recordemos que en ese entonces el Instituto Electoral del Estado de México ratificó el triunfo 
del candidato del PRI, Alfredo del Mazo Maza, quien obtuvo 2 millones 40 mil 709 sufragios, 
lo cual lo ubicó a sólo 169 mil 167 apoyos de la segunda posición obtenida por el partido 
Morena y su candidata Delfina Gómez con un millón 871 mil 542 votos. 

Mientras que el tercer lugar lo obtuvo el, en ese entonces, perredista Damián Zepeda hoy 
Senador por MC y que obtuvo 1 millón 84 mil 571  de los votos, quien ante su negativa a declinar 
en favor de la maestra logró la fragmentación del voto de la izquierda allanado el camino a 
Del Mazo 

Así que Delfina tiene amplias posibilidades de convertirse en la primera gobernadora de la 

entidad que ha sido retenida por el PRI desde que se fundó.  

Como es de esperarse Morena tratará de arrancarle al tricolor la entidad con más número de 
votantes en el país y con la designación de Gómez Álvarez a un año de que se realice la 
contienda el oficialismo busca posicionar todavía más a la secretaria de Educación.    

Por eso, la unidad en este partido es fundamental y a pesar, de que el resultado no dejó 
contentos a todos, los demás aspirantes cerraron filas en torno a la maestra. Muestra de ello 
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fue que tanto el titular de Aduanas, Horacio Martínez, el alcalde con licencia de Ecatepec, 
Luis Fernando Vilchis Contreras y el senador Higinio Martínez emitieron mensajes virtuales, 
donde acataron los resultados y se sumaron incondicionalmente a la morenista Delfina 

Gómez. 

El PRI, por su parte, se aferra a uno de sus últimos bastiones que tiene y perfila a dos mujeres 
como aspirantes a suceder a Alfredo del Mazo: la diputada Ana Lilia Herrera y Alejandra del 
Moral, titular estatal de Desarrollo Social.  

Sin embargo, ante el desplome en las preferencias electorales y la fuerza de Morena en el 
país, el tricolor está en pláticas con PAN y PRD para formar una coalición y así intentar frenar 
a Morena, en lo que puede ser un ensayo de las elecciones presidenciales de 2024 y una 
prueba de fuego para la alianza con el PAN y el PRD, que se ha tambaleado por los 
escándalos del líder priista Alejandro Alito Moreno. 

Hecho que representa un reto para la coalición pues tendrán que ponerse de acuerdo en la 

selección de candidatos lo más pronto posible si quiere ir a la par de Morena. 

Sin embargo, las cosas no son fáciles pues las negociaciones sobre el reparto de 
candidaturas y cotos regionales son cruciales para zanjar las divisiones internas y formar un 
verdadero frente electoral unido.  

Está por verse a quién eligen y si alguna fuerza política cede, pues el PAN intenta candidatear 
a Enrique Vargas, quien según las encuestas es el mejor posicionado, sin contar que el 
expresidente y exgobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto está siendo investigado lo que 
podría influir en las votaciones. 

Por su parte, Movimiento Ciudadano ya anunció que tiene su propio candidato encarnado por 
Juan Zepeda que obtuvo en el 2017 el tercer lugar en las preferencias cuando fue el aspirante 
del PRD y hoy en día le apuesta a ser la opción de los mexiquenses ante el descontento que 
hay en algunos gobiernos morenistas en el estado y del PRI. 

Así que la carrera rumbo a la elección del Estado de México ya empezó y ahora la pregunta 
que queda es: ¿será la oposición lograr la Coalición PRI, PAN PRD Y MC capaz de alcanzar 
a Morena? Ya no tienen mucho tiempo y a más tardar en diciembre la oposición tendrá que 

definir a sus perfiles. Estaremos atentos. 
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

Al 04 de agosto de 2022, a nivel mundial se han reportado 578,142,444 casos confirmados (972,954 casos nuevos) y 
6,405,080 defunciones (2,491 nuevas defunciones). En las últimas 24 horas se reportaron 972,954 casos y 2,491 
defunciones a nivel global. La letalidad global es de 1.1%. 
La OMS clasifica su distribución de casos por regiones. El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos 
totales de enfermedad respiratoria viral (casos sospechosos sin muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos 
con muestra) y los casos y defunciones con asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana 
epidemiológica 1 del 2020 a la 31 del 2022.  

¥ Muestra rechazada, no recibida, no adecuado, no amplifico, sin células y sin aislamiento.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 6,821,746 casos totales y 328,128 defunciones totales por COVID-19. 
(Ver Imagen 1). La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,242.7** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia 

se ajusta a la proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) La distribución por sexo en los casos 
confirmados muestra un predomino en mujeres (53%). La mediana de edad en general es de 38 años.  

El siguiente gráfico muestra la distribución de las defunciones por semana epidemiológica de defunción, 
desglosando a las defunciones positivas totales, defunciones sospechosas sin posibilidad de resultado, defunciones 
sospechosas con muestra y defunciones sin muestra; así como la tasa de mortalidad acumulada que hasta el día de 
hoy es de 252.2 por cada 100,000 habitantes. ***La tasa de mortalidad se ajusta a la proyección de la población a mediados del periodo 
2022 (Fuente: CONAPO)  
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COVID-19 FASE III  

Sigue a la baja tendencia en 5ª ola.- En las últimas 24 horas en México se documentó una 

disminución en casos confirmados y en defunciones de Covid-19, al registrar 17 mil 986 y 93 en las 

últimas 24 horas. Lo anterior supone una disminución de tres por ciento en los contagios respecto al 

jueves, cuando se documentaron 18 mil 556, y de 24 por ciento respecto de los 122 decesos 

registrados el mismo día. [RAZÓN / p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/60822_N_RAZON_6_SIGUEALABAJATENDENCIAEN5AOLA_QUINTAOLACOVID_12NACIONAL.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• China paraliza diálogo con Estados Unidos por viaje de Nancy Pelosi a Taiwán  

• Desempleo en Estados Unidos cae a mínimo desde inicio de la pandemia 

• Israel mata al número dos de la Yihad Islámica en Gaza; Al Quds lanza más de 100 proyectiles 

• Texas inicia el envío a Nueva York de autobuses con migrantes indocumentados 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

TEPJF dio tres días a la Comisión Permanente para que se integre a Movimiento Ciudadano.- Por medio 

de un comunicado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación vinculó a la Cámara de 

Diputados a que determine en sesión del Pleno qué diputación deja de integrar la Comisión 

Permanente y sume a la diputación que designe Movimiento Ciudadano. [INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

TEPJF multó a Mario Delgado y Citlalli Hernández por calumniar a diputados de MC.- La sala regional 

especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador y otros funcionarios de Morena cometieron calumnia contra diputados 

del partido Movimiento Ciudadano por la campaña de “traidores a la Patria”. A través de su cuenta 

de Twitter, Álvarez Máynez celebró la resolución y la calificó como histórica. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PRI 

De Peña Nieto a ‘Alito’: las investigaciones judiciales asedian al PRI.- El historial de causas contra el 

PRI es un rosario cada vez más interminable. Desde el expediente abierto contra el actual presidente 

del partido, Alejandro Alito Moreno, por tráfico de influencias y desvío de fondos hasta la 

encarcelación provisional de Emilio Lozoya, exdirector de Pemex, o la batalla judicial de Rosario 

Robles, extitular de Desarrollo Social, que este mes cumple tres años en la cárcel. [EL PAÍS]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO responde a BofA: ‘crecimiento no siempre significa que haya bienestar’.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador dijo que las mediciones de crecimiento económico que realizan los expertos 

del sector privado en economía no toman en cuenta la variable del bienestar. [FORBES] 

Presidente de México promete "trabajar hasta rescatar" a 10 mineros atrapados.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, prometió que su gobierno va a "trabajar hasta rescatar" a 

los 10 mineros atrapados en una mina de carbón en Sabinas, Coahuila. [EFE]  

Gobierno de México priorizará el litio para la industria automotriz.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador anunció que su gobierno priorizará el uso del litio para fortalecer la industria automotriz 

nacional tras la estatización del mineral en abril pasado. [EFE, FORBES, RT] 

Papa Francisco, Modi y Guterres: la propuesta de AMLO para negociar la tregua mundial.- El 

Presidente de México propuso que sean el Papa Francisco; el primer ministro de la India, Nerenda 

Modi; y el secretario general de la Organización de las Naciones Unidas, António Guterres, quienes 

encabecen los esfuerzos para negociar una tregua mundial. [FORBES, TELESUR] 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/05/tepjf-dio-tres-dias-a-la-comision-permanente-para-que-se-integre-a-movimiento-ciudadano/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/05/tepjf-multo-a-mario-delgado-y-citlalli-hernandez-por-calumniar-a-diputados-de-mc/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1659743345
https://elpais.com/mexico/2022-08-05/de-pena-nieto-a-alito-las-investigaciones-judiciales-asedian-al-pri.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-responde-a-bofa-crecimiento-no-siempre-significa-que-haya-bienestar/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/presidente-de-mexico-promete-trabajar-hasta-rescatar-a-10-mineros-atrapados/50000545-4862729
https://www.efe.com/efe/america/economia/gobierno-de-mexico-priorizara-el-litio-para-la-industria-automotriz/20000011-4862829
https://www.forbes.com.mx/amlo-ofrece-litio-a-empresas-automotrices-para-que-se-instalen-en-mexico/
https://esrt.press/actualidad/437760-lopez-obrador-cooperacion-mexico-bolivia-litio
https://www.forbes.com.mx/papa-francisco-modi-y-guterres-la-propuesta-de-amlo-para-negociar-la-tregua-mundial/
https://www.telesurtv.net/news/presidente-lopez-obrador-mexico-tregua-global-taiwan-crisis-20220804-0015.html
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"Echaremos de menos al Perú": México reacciona ante la negativa del Congreso para que Castillo 

asista a la posesión de Petro.- El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, lamentó que el 

presidente peruano, Pedro Castillo, no haya sido autorizado por el Congreso de ese país para asistir 

a la toma de posesión de Gustavo Petro. [RT, AP, AP] 

POLÍTICA 

Morena cierra filas en el Estado de México y respalda a Delfina Gómez.- Morena decidió que sea 

Delfina Gómez quien vaya por la gubernatura de la entidad más poblada del país y mandó el 

mensaje de que los conflictos de la contienda interna tienen que quedar atrás. [EL PAÍS, FORBES] 

Reforma electoral de AMLO beneficia al gobierno federal y a Morena: José Woldenberg.- Al participar 

en el foro de la reforma electoral que organizaron los diputados del PAN, PRI y PRD, el expresidente 

del antes Instituto Federal Electoral criticó la iniciativa de reforma electoral del presidente Andrés 

Manuel López Obrador porque las propuestas benefician al gobierno federal y a Morena. [FORBES] 

México corre el riesgo de ‘colombianizar’ su democracia: Luis Carlos Ugalde.- El expresidente del 

antes Instituto Federal Electoral señaló que los riesgos inminentes de la sobrevivencia de la 

democracia mexicana es la penetración del crimen organizado y el financiamiento ilegal de 

campañas, que si no se atienden puede llevar a la “colombianización”. [FORBES] 

GENERAL 

Inundación en pozos dificulta rescate de mineros.- El rescate de los 10 mineros que se encuentran 

atrapados desde hace dos días en una mina del norte de México se ha visto obstaculizado por las 

inundaciones en los pozos del área del accidente. [AP, UNIVISIÓN, EL PAÍS, EUROPA PRESS] 

Periodistas piden a la OIT y la CIDH resolver huelga en la mexicana Notimex.- Corresponsales de la 

agencia estatal mexicana de noticias Notimex pidieron a la Organización Internacional del Trabajo y 

a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos que intervengan en la resolución de la huelga 

que mantienen excolaboradores y periodistas. [EFE] 

Mueren trece personas en un enfrentamiento armado en México.- Trece presuntos delincuentes 

murieron en un enfrentamiento armado con agentes de la policía en el centro norte de México, 

informaron las autoridades. [AP, WASHINGTON POST] 

México recupera de Bélgica pieza arqueológica que iba a ser subastada.- Una pieza arqueológica 

proveniente de las culturas del occidente de México y dictaminada como patrimonio cultural de la 

nación, fue restituida por autoridades de Bélgica. [EFE] 
  

GIRA DE NANCY PELOSI POR ASIA 

Pelosi concluye en Japón su gira asiática marcada por la crisis de Taiwán.- La presidenta de la 

Cámara de Representantes de Estados Unidos, Nancy Pelosi, negó en Tokio que su viaje a Taiwán 

perjudique a los intereses de la isla y condenó los lanzamientos de misiles chinos que cayeron en 

aguas económicas de Japón. [EFE, DW] 

China endurece represalias, sancionando a Pelosi y cercenando lazos con Estados Unidos.- Pekín 

anunció ocho medidas entre las que se incluyen: la suspensión de la cooperación en materias como 

la judicial, cambio climático, repatriación de inmigrantes ilegales, asistencia judicial penal, lucha 

contra los delitos transnacionales y las conversaciones sobre la lucha contra el cambio climático. 

[FORBES, AP, DW, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, AP, FRANCE 24, CNN] 
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China convoca al embajador de Japón en el país por sumarse a los comentarios del G7 sobre 

Taiwán.- Las autoridades de China convocaron al embajador de Japón en el país, Terry Hideo, en 

señal de protesta por los comentarios realizados por los ministros del Grupo de los Siete, sobre la 

situación en Taiwán y las "palabras amenazantes" del Gobierno chino tras la visita de Nancy Pelosi. 

[EUROPA PRESS] 

Taiwán tacha de "irresponsables" las maniobras bélicas de China.- La presidenta de Taiwán, Tsai Ing-

wen, calificó las maniobras militares chinas en torno a la isla como un "acto irresponsable" que aviva 

las tensiones, reclamó contención a Pekín y pidió el apoyo de la comunidad internacional. [DW] 

Blinken afirma que las acciones de China en Taiwán "no tienen justificación".- El secretario de Estado 

de Estados Unidos, Antony Blinken, afirmó que los ejercicios militares de China en el estrecho de 

Taiwán son "acciones provocativas". [EFE, AP, RT] 

Estados Unidos tilda de "irresponsable" que China deje de cooperar contra la crisis climática.- Estados 

Unidos calificó de "irresponsable" que China deje de cooperar en varios ámbitos "cruciales", como la 

lucha contra la crisis climática. [EFE] 

La Casa Blanca convoca al embajador chino por la tensión en torno a Taiwán.- La Casa Blanca 

convocó al embajador de China en Washington, Qin Gang, para condenar las medidas "de 

provocación" tomadas por Pekín contra Taiwán. [EFE, DW] 

Borrell llama a evitar "situaciones graves" por la tensión en Taiwán.- El alto representante de la Unión 

Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, hizo un llamado a todas las partes implicadas en la 

crisis del estrecho de Taiwán "para evitar una escalada de tensión que pueda producir situaciones 

más graves". [EFE] 

Lavrov dice que los lazos entre Rusia y China "son un pilar" para "el triunfo del Derecho Internacional".- 

El ministro de Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, destacó que la "asociación estratégica" entre Moscú 

y Pekín "es uno de los pilares del movimiento para el triunfo del Derecho Internacional". [EUROPA PRESS, 

EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Bombardean central nuclear de Zaporizhia, Rusia y Ucrania se culpan mutuamente.- La central 

nuclear de Zaporizhia, la mayor central nuclear de Europa y la tercera del mundo, situada en el 

sureste de Ucrania, fue blanco de disparos. Ambas partes en conflicto se culparon. [FRANCE 24, DW, 

RT] 

La campaña liderada por Estados Unidos de aislar a Rusia y China se queda corta.- Los intentos de los 

países del Grupo de los Siete, liderados por Estados Unidos, de aislar a Rusia y China se quedan cortos, 

lo que se demuestra en la posición de los países que forman parte del llamado Sur Global. [RT] 

NEGOCIACIONES 

Moscú dispuesto a hablar con Washington de intercambio de prisioneros.- "Estamos dispuestos a 

discutir un intercambio de prisioneros, pero sólo en el marco del canal que fue acordado por los 

presidentes Putin y Biden", dijo el ministro de Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov. [DW, UNIVISIÓN, FRANCE 

24] 
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La Unión Europea aprobó reducir consumo de gas en un 15% para independizarse de suministros 

rusos.- Los países comunitarios aprobaron formalmente reducir de forma voluntaria el consumo de 

gas hasta la próxima primavera. Solo Polonia y Hungría votaron en contra. [DW, RT] 

Rusia impone sanciones contra 62 canadienses en respuesta a medidas semejantes de Ottawa.- El 

Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia anunció la imposición de sanciones contra un total de 62 

ciudadanos canadienses. [EUROPA PRESS] 

Turquía confirma que otros tres buques con grano salieron de los puertos ucranianos de Odesa y 

Chernomorsk.- Las autoridades de Turquía confirmaron la salida de otros tres buques con grano de 

los puertos ucranianos de Odesa y Chernomorsk. [EUROPA PRESS, AP, DW] 

Putin y Erdogan refuerzan la alianza comercial y concuerdan sobre cereal y Siria.- Los presidentes de 

Rusia, Vladímir Putin, y Turquía, Recep Tayyip Erdogan, reforzaron su alianza comercial, al tiempo que 

acordaron desbloquear definitivamente las exportaciones de cereal ruso y ucraniano. [EFE, FRANCE 

24] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Casos globales de viruela del mono superan los 26,000, con nueve muertes.- Los casos globales de 

viruela del mono ascienden a 26,017 y nueve muertes, de acuerdo con la Organización Mundial de 

la Salud. [FORBES] 

México llevaría a la presidencia de la OPS solidaridad como en la pandemia.- México buscará 

imprimir la solidaridad y el multilateralismo que mostró durante la pandemia de Covid-19, si logra llegar 

a la presidencia de la Organización Panamericana de la Salud, aseguró Nadine Gasman, propuesta 

al puesto. [EFE] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Kamala Harris estudia con legisladoras latinas cómo proteger el aborto.- La vicepresidenta 

estadounidense, Kamala Harris, mantuvo una reunión con legisladoras latinas del país para analizar 

cómo impulsar la protección del derecho al aborto. [EFE]POLÍTICA 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos estudia tarjetas para migrantes en proceso de expulsión.- Las autoridades migratorias 

de Estados Unidos planean emitir tarjetas de identificación con foto para los migrantes en proceso de 

deportación en un intento por reducir el uso de papel. [AP] 

El Pentágono rechaza mandar a reservistas a Washington para atender a migrantes.- El Pentágono 

rechazó enviar a efectivos de la Guardia Nacional, como había pedido el Distrito de Columbia, para 

atender a los migrantes que están llegando a la capital de Estados Unidos en autobuses fletados por 

Texas. [EFE, AP] 

Texas inicia el envío a Nueva York de autobuses con migrantes indocumentados.- El gobernador de 

Texas, Gregory Abbott, anunció el primer envío a Nueva York de un autobús de migrantes 

indocumentados. [EFE, DW, UNIVISIÓN, FRANCE 24, REUTERS, TELEMUNDO] 
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Desempleo en Estados Unidos cae a mínimo desde inicio de la pandemia.- Las empresas 

estadounidenses añadieron una suma de 528.000 empleos el mes pasado, restaurando todos los 

puestos perdidos durante la recesión del coronavirus. La tasa de desempleo cayó a 3,5%, la más baja 

desde el estallido de la pandemia a inicios de 2020. [AP, EFE, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

Enfrenta Estados Unidos escasez de maestros para nuevo ciclo escolar.- Ante la escasez de 

profesores, varios distritos escolares de Estados Unidos han tomado distintas medidas para solucionar 

el problema que se ha exacerbado tras la pandemia de Covid-19. [REFORMA] 

Cancelan en Estados Unidos 1,400 vuelos debido a tormentas eléctricas.- Miles de pasajeros sufrieron 

alteraciones en sus planes de viaje después de que las compañías aéreas cancelaran cerca de mil 

400 vuelos debido a las tormentas eléctricas que azotan la costa este de Estados Unidos. [AP] 

Un hombre rocía con gasolina a dos latinos e intenta prenderles fuego en Colorado por hablar 

español: "No pertenecen aquí", dijo.- La policía busca a un hombre en los suburbios de Denver 

acusado de rociar gasolina a dos personas en una estación de servicio tras enfrentarse a ellas porque 

hablaban en español. [TELEMUNDO, AP, UNIVISION] 

CANADÁ 

Canadá prohibirá temporalmente la importación de armas de fuego.- Canadá anunció que prohibirá 

la importación de armas de fuego a partir del 19 de agosto, en un intento por frenar la violencia 

armada en el país. [SWISS INFO, INFOBAE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

PANAMÁ 

Continúa diálogo sobre rebaja de electricidad.- El diálogo entre el gobierno y dirigentes magisteriales, 

sindicales y sociales de Panamá continúo en busca de mecanismos para abaratar el precio de la 

electricidad. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Involucran al hijo de Cristina Fernández en juicio por corrupción.- La Fiscalía de Argentina involucró a 

Máximo Kirchner, hijo de la actual vicepresidenta Cristina Fernández, en el juicio en que se le acusa 

de presuntas irregularidades en la adjudicación de obra pública cuando era presidenta. [DW, 

SWISSINFO, CLARÍN, EFE] 

COLOMBIA 

Petro llega a la Presidencia colombiana con incógnitas en el gabinete ministerial.- El presidente electo 

de Colombia, Gustavo Petro, asumirá este domingo el cargo para el periodo 2022-2026, pero a solo 

dos días el país sigue sin conocer la composición total del gabinete ministerial que lo acompañará en 

el inicio de su mandato. [EFE] 

PARAGUAY 

Abdo Benítez habló sobre la delincuencia trasnacional con los congresistas de Estados Unidos.- El 

presidente de Paraguay, Mario Abdo Benítez, habló con una delegación de congresistas 

estadounidenses de la lucha contra la delincuencia organizada transnacional y la necesidad del 

fortalecimiento de las instituciones democráticas en ambos países. [EFE] 
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URUGUAY 

Diputados de la coalición deciden tratar como “urgente” el proyecto de la ley de tenencia.- Los 

diputados de la coalición de gobierno acordaron priorizar el tratamiento del proyecto de ley de 

corresponsabilidad en la crianza -también conocido como de tenencia compartida- en la Comisión 

de Constitución y Códigos de su cámara. [EL PAÍS URUGUAY] 

VENEZUELA 

Comunistas venezolanos acusan al Gobierno de "plan neoliberal" contra salarios.- El Partido 

Comunista de Venezuela acusó al Gobierno de aplicar un "plan neoliberal" a través de mecanismos 

administrativos que afectan el salario de los empleados públicos del país, quienes llevan semanas 

protestando en las calles. [EFE] 

El sector educativo de Venezuela persiste en las calles con reclamos salariales.- Miles de trabajadores 

activos y jubilados del sector educativo volvieron a las calles para exigir la restitución de beneficios 

salariales, así como el respeto a su contratación colectiva. [EFE, SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Lufthansa alcanza acuerdo con personal de tierra mientras negocia con pilotos.- La dirección de 

Lufthansay Verdi alcanzaron el acuerdo, una semana después de la huelga del personal de tierra 

que obligó a cancelar más de 1.000 vuelos en los aeropuertos de Múnich y Fráncfort y que afectó a 

unos 134.000 pasajeros. [DW] 

ESPAÑA 

España combate el peor brote de viruela símica de Europa.- España tiene 4.577 casos confirmados 

desde el inicio del brote hace tres meses. El único país con más infecciones que España es Estados 

Unidos, una nación mucho más grande, con 7.100 contagios. [AP] 

España reporta muertes de niños por hepatitis aguda.- España reportó las primeras dos muertes de 

niños por hepatitis aguda, una enfermedad de causa desconocida y que las autoridades mundiales 

de la salud están monitoreando. [AP, INFOBAE] 

GRECIA 

El primer ministro griego, bajo presión por escándalo de escuchas ilegales.- El primer ministro de 

Grecia, Kyriakos Mitsotakis, se encuentra bajo presión tras la dimisión de su colaborador más cercano 

y del jefe de los servicios secretos en relación con un escándalo de escuchas a periodistas y 

diputados. [EFE, SWISS INFO] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Blinken insta a la comunidad internacional a "rechazar las elecciones" previstas por la junta militar 

birmana.- El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, instó a la comunidad internacional 

a "rechazar las fraudulentas elecciones" previstas por la junta militar birmana para el año 2023 por 

considerar que "no serán libres ni justas". [EUROPA PRESS] 
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COREA DEL NORTE 

Norcorea alista nuevas pruebas nucleares.- Corea del Norte está allanando el camino para realizar 

más ensayos nucleares con nuevos preparativos en su centro de pruebas y sigue desarrollando su 

capacidad para producir un ingrediente clave para las armas nucleares, de acuerdo con expertos 

de la ONU. [AP, EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Despega en Estados Unidos una nave espacial surcoreana para orbitar la Luna por un año.- La nave 

espacial Korea Pathfinder Lunar Orbiter despegó con éxito desde Cabo Cañaveral, en Florida para 

orbitar la Luna durante un año. [EFE, AP] 

IRÁN 

Continúan los esfuerzos para intentar reactivar el acuerdo nuclear iraní.- Las conversaciones para 

reactivar el acuerdo nuclear iraní continuaron en Viena y se espera que prosigan los próximos días. 

[EFE] 

ISRAEL 

Israel mata al número dos de la Yihad Islámica en Gaza y a otras siete personas.- El Ejército israelí 

mató al número dos del grupo Yihad Islámica Palestina en la Franja de Gaza durante un ataque aéreo 

contra un edificio residencial. [EFE, AP, EUROPA PRESS, FRANCE 24, REUTERS, DW, RT] 

Israel al Pentágono: La operación en Gaza durará hasta que se cumplan sus objetivos.- El ministro de 

Defensa de Israel, Benny Gantz, dijo a su homólogo estadounidense, Lloyd Austin, que Israel "está 

trabajando para proteger a sus ciudadanos y actuará con decisión y con la máxima precisión contra 

los terroristas y las infraestructuras hasta lograr sus objetivos". [RT] 

Las Brigadas Al Quds lanzan más de 100 proyectiles contra Israel.- Las Brigadas Al Quds, el brazo 

armado de Yihad Islámica, informaron que han lanzado más de 100 proyectiles contra ciudades 

israelíes, entre ellas Tel Aviv. [EUROPA PRESS] 

La ONU pide que cese "de inmediato" el intercambio de misiles entre Israel y la Franja de Gaza.- El 

enviado de la ONU para el proceso de paz en Oriente Próximo, Tor Wennesland, llamó a evitar una 

mayor escalada en la Franja de Gaza y pidió que cese "de inmediato" el intercambio de misiles entre 

las partes. [EUROPA PRESS] 

SINGAPUR 

La Unión Europea pide a Singapur una moratoria de la pena de muerte.- La Unión Europea expresó su 

“preocupación” por el incremento de las ejecuciones en Singapur y urgió a ese país a adoptar una 

moratoria sobre la pena de muerte. [EFE] 

TAILANDIA 

14 muertos en un incendio en una discoteca en Tailandia.- Al menos 14 personas murieron en Tailandia 

en el incendio de un club nocturno cerca de la ciudad de Pattaya . [SWISS INFO, LA NACIÓN, EUROPA 

PRESS] 
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ÁFRICA 

ETIOPÍA 

Abatidos en 15 días más de 800 yihadistas de Al Shabab por el Ejército etíope.- Más de 800 

combatientes del grupo yihadista somalí Al Shabab, incluyendo 24 líderes, fueron abatidos, en total, 

desde el pasado 21 de julio cerca de la frontera entre Etiopía y Somalia en el marco de una operación 

militar desplegada por las Fuerzas Armadas etíopes. [EFE] 
 

https://www.efe.com/efe/espana/mundo/abatidos-en-15-dias-mas-de-800-yihadistas-al-shabab-por-el-ejercito-etiope/10001-4862905
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